

El ministro de Agricultura impone las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola al ilustre burgalés, don Esteban Martín Sicilia

Asimismo fueron bendecidos numerosos equipos mecánicos agrícolas cuyo valor supera la cifra de siete millones de pesetas

A los actos asistieron también el Delegado nacional de Sindicatos y otras destacadas autoridades nacionales y todas las locales

Burgos vivió ayer una jornada de gran trascendencia y exaltación agrícola, con motivo de la visita del ministro de Agricultura, acompañado de autoridades principales de su Departamento y del delegado nacional de Sindicatos, quienes presidieron la bendición del equipo agrícola que ha de ser entregado por la Cámara Oficial Agrícola a diversas Hermandades burgalesas y la solemne imposición de la Gran Cruz del Mérito Agrícola al ilustre señor don Esteban Martín Sicilia, secretario técnico del Ministerio de Agricultura.

Mutualidad Agraria provincial, jefe de Teléfonos y administrador principal de Correos, delegado administrativo de Primera Enseñanza, presidente del Colegio de Veterinarios e inspector provincial, señor Gonzalo; representaciones de "Liceo Castilla", de cuyo Colegio fué alumno el señor

Martín Sicilia, familiares de éste y, en fin, numerosas representaciones y distintas personalidades vinculadas de un modo u otro al campo y a la ganadería burgalesas.

A la entrada del Palacio se había situado una Compañía del Regimiento San Marcial, con bandera y banda de música y trompetas, encargada de rendir honores. Poco después de la una menos cuarto llegó el ministro, precedido de Villafraja, siendo recibido por las autoridades anteriormente citadas, así como por el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de la Diócesis, a quien acompañaban el vicario general de la Diócesis, doctor Díez y Díez y secretario de Cámara, muy ilustre señor don Mariano Barriocanal.

En este momento, la banda de música interpretó el Himno Nacional, mientras el señor Cavestany, acompañado por el teniente general Alcubilla, pasó revista a las fuerzas, que posteriormente desfilaron ante el mismo.

Domingo de Ramos en el Vaticano

S. S. el Papa pasó el día en plegaria y meditación

Ciudad del Vaticano.— Centenares de miles de fieles llenaron las iglesias de la Ciudad Eterna, donde se celebró la tradicional ceremonia de bendición de las palmas. La ciudad resplandecía bajo un cielo primaveral sin una nube.

Su Santidad recibió su palma adornada con bordados de miniaturas religiosas por las monjas de la Orden Camandulense, que le fué entregada por monseñor Guilló Beretta, delegado para el acto por el vicario de Roma. El Pontífice dió las gracias a monseñor Bardetta y después se retiró a sus habitaciones privadas para pasar el día en meditación y plegaria.—Efe.

Llega a Madrid el subsecretario de Estado del Canadá

También ha venido a España el Residente francés en Marruecos

Barajas.— El subsecretario de Estado del Canadá, Jean Bruchesi, ha llegado por vía aérea procedente de Burdeos. Fué recibido en el aeropuerto por el marqués de Valbuena, en representación del Ministerio de Asuntos Exteriores.—Cifra.

LLEGA EL GENERAL GUILLAUME A MADRID

Barajas.— En viaje de turismo, llegó esta tarde, procedente de Rabat, el residente general francés, general Guillaume.

En el aeropuerto fué recibido por el coronel Ortega, del Estado Mayor general y por el agregado militar.

REGRESO DE LOS MINISTROS SECRETARIO Y DE EDUCACION

Barajas.— Los ministros de Educación Nacional, señor Ruiz Jiménez, y secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta y el delegado nacional del Frente de Juventudes, señor Elola, han llegado por vía aérea procedentes de Barcelona.—Cifra.

INAUGURACION DE UNA INSTITUCION

Santa Cruz de Tenerife.— Ha sido inaugurado el Instituto de Estudios Hispánicos del puerto de la Cruz, con asistencia del capitán general de Canarias, duque de la Torre, gobernador civil, señor Arias Navarro; director del Instituto de Cultura Hispánica, señor Sánchez Bella, y numerosas representaciones.—Cifra.

“Puerto Rico continúa sujeto al poder absoluto del Congreso de E. U.” dice un dirigente nacionalista

San Juan de Puerto Rico. — Puerto Rico continúa sujeto al poder absoluto del Congreso de los Estados Unidos, a pesar de las pretendidas medidas de libertad, según ha hecho constar una vez más el doctor Guillermo García, dirigente del partido pro independencia del país.

Después de explicar detenidamente cuál es la situación de Puerto Rico, ha pedido ser escuchado por el secretario general de las Naciones Unidas.—Efe.

Original propaganda de una casa milanesa

Bellas muchachas uniformadas regalan en su nombre billetes de los tranvías

Milán.— Los industriales milaneses han ideado un nuevo reclamo de publicidad: “La camarera de tranvías”, especie de “aeromoza” tranviesca, aunque distinta en su misión de las “azafatas de avión”.

Una docena de muchachas, vistiendo uniformes azules, han aparecido en los tranvías municipales, ofreciendo el billete gratis a los viajeros. En su gorrito llevaban el emblema de una conocida zapatería.

El servicio de viajes gratis duró una hora por la mañana, otra por la tarde, y otra por la noche. A los milaneses les ha agradado la idea y la casa comercial ha anunciado que aumentará el número de lindas muchachas. Una de éstas ha declarado que los viajeros se habían mostrado sorprendidos al ver que ellas se ofrecían a pagarles el billete “como cortesía de la casa X”, pero que a todo el mundo le pareció de perlas la idea. “Solo un caballero—agregó— se ha negado a aceptar el billete gratuito, arguyendo que era un ciudadano libre y tenía pleno derecho a adquirir su billete como quisiera”.

Comienzan las tradicionales ceremonias de la Semana Santa española

El buen tiempo realiza la solemnidad y brillantez de las procesiones

Madrid.—Ha dado comienzo con la tradicional brillantez las ceremonias de la Semana Santa española. De todas las capitales se reciben noticias de haberse celebrado solemnes actos religiosos y de que se han iniciado los desfiles procesionales, especialmente suntuosos en los lugares donde habitualmente estas manifestaciones del fervor hispano alcanzan más relieve. El buen tiempo presta mayor brillantez a los actos que en diversos puntos han concurrido la presencia de numerosos extranjeros.

EN SEVILLA
Sevilla.— Siete Cofradías han hecho estación, durante la tarde y la noche de hoy en la Santa Iglesia Catedral.

El tiempo es espléndido y se advierte la presencia de numerosos extranjeros.

EN MALAGA
Málaga.—Hoy, Domingo de Ramos, han dado comienzo los tradicionales desfiles procesionales de la Semana Santa de las Hermandades que integran la agrupación de Cofradías. El tiempo es magnífico y la animación extraordinaria; se nota una gran afluencia de forasteros así como también la presencia de numerosos extranjeros. También han comenzado a llegar personalidades, muchas de las cuales, presidirán las Cofradías, de las que son Hermanos Mayores.

EN GRANADA
Granada.—Desde las primeras horas de la mañana la animación en las calles es extraordinaria. La Alhambra está invadida por millares de personas. Numerosos autocares entran constantemente en la población con centenares de viajeros.

A las cuatro de la tarde, en el Teatro Cervantes, se ha celebrado el pregón de la Semana Santa.

Desfilaron procesionalmente tres Cofradías.

EN ZAMORA
Zamora.—Con tiempo espléndido ha comenzado la Semana Santa.

A las cuatro de la tarde y de la iglesia de la Magdalena salió la procesión de Jesús en su entrada triunfal en Jerusalén que regresó al mismo templo tres horas después, durante cuyo tiempo recorrió las principales calles de la población. Centenares de niños, ataviados a la usanza hebrea, formaban a ambos lados de la procesión, portando palmas y ramos de laurel.

La población aparece animadísima, notándose ya la gran afluencia de forasteros.—Cifra.

Espantoso incendio en un sanatorio de Estados Unidos

De 35 a 40 personas han perecido abrasadas

15.000 indígenas han sido interrogados y 1.200 detenidos en Nairobi

Largo (Florida).—Un gran incendio se ha producido en la pasada madrugada en una casa de reposo en Largo. Las autoridades dicen que de 35 a 40 personas han perecido entre las llamas. El “sheriff” Sid Saunders, del condado de Pinellas, ha declarado que unas 20 personas más escaparon con quemaduras leves.

El fuego se declaró entre tres y tres y media de la madrugada (hora local), según Saunders. Los coches del servicio de Bomberos acudieron rápidamente al lugar del incendio desde la cercana Clearwater, pero el edificio de una planta quedó literalmente quemado hasta los cimientos antes de que los bomberos pudieran tratar de dominar el siniestro.—Efe.

REDADA EN NAIROBI
Nairobi. — La policía ha efectuado esta mañana una vasta operación en el gran barrio residencial africano de Bahati, en Nairobi. De las 15.000 personas sometidas a interrogatorio, han sido detenidas 1.200.—Efe.

Se inician los actos del sepelio de la Reina Mary de Inglaterra

Importante conferencia entre Naguib y el embajador británico en El Cairo

Londres.—La Reina Isabel II de Inglaterra y otros miembros de la Familia Real, han asistido a una ceremonia religiosa en Marlborough House, antes de que el féretro fuera conducido al lugar donde comenzó oficialmente el duelo. Llovía intermitentemente mientras el cortejo fúnebre avanzó a través de las calles de Londres.

El cortejo fúnebre se puso en marcha a las diez de la mañana. El féretro fué colocado sobre un arnés de artillería, tirado por seis caballos negros. El martes, el féretro será conducido a Windsor, donde serán enterrados los restos en la capilla de San Jorge.—Efe.

CONVERSACION DE GRAN IMPORTANCIA

Londres.— Los observadores políticos y diplomáticos conceden gran importancia a la conversación celebrada entre el ministro de Estado británico Selwyn Lloyd y el primer ministro egipcio, general Naguib, que, oficialmente, ha sido calificada de amistosa.

Se estima que habrá contribuido a disipar los malentendidos provocados por la delegación del ministro británico en Jartum y que dieron lugar a dos reuniones urgentes del Gobierno egipcio.

La entrevista es calificada de “un paso de mejora en las negociaciones en curso”, en el cuadro de las discusiones generales, angloegipcias.—Efe.

En la Prensa se dice que no se han cumplido las promesas que sobre Corea hizo Eisenhower

Según las estadísticas el 80 por ciento de los delitos se cometen de noche en Norteamérica

Nueva York. — William Randolph Hearst, en la primera página de “Editors Report”, en el Sunday New York Journal, dice que los norteamericanos se quejan de que no ha habido cambio en la dirección de la guerra de Corea desde que el general Eisenhower tomó posesión, a pesar de las promesas electorales para remediar el “punto muerto” de la guerra. Indirectamente aboga por la utilización de la bomba atómica en Corea.

Hearst critica también la retirada del general Van Fleet y dice que es otro ejemplo similar a la controversia Mac Arthur.—Efe.

AVIONES RUSOS PARA LOS CHINOS
Washington.— Los comunistas chinos están adquiriendo gran número de aviones de caza de propulsión a chorro de fabricación rusa, capaces de alcanzar velocidades de 960 kilómetros por hora y también de transportar armas atómicas tácticas, dice la autorizada revista aeronáutica “Aviation Week”.

SE COMETEN MAS DELITOS SIN LUZ
Cleveland. — La oficina del almirante público y seguridad del tráfico, sita en esta ciudad, ha hecho público que la criminalidad disminuiría sensiblemente si las calles se vieran debidamente iluminadas durante la noche.

Según indican las estadísticas, en los Estados Unidos se registra un delito cada 18 segundos. Del 75 al 80 por ciento de ellos se cometen durante la noche.

De Gasperi logra que su reforma electoral sea aprobada por el Senado

Los senadores de extrema izquierda provocaron un escándalo mayúsculo, con profusión de golpes e insultos

Ha sido convocada una huelga general de protesta por el partido comunista

Roma.—El Gobierno democrata-cristiano, de Alcide de Gasperi, ha ganado la votación en una crucial prueba de la obstrucción marxista que ha durado 76 horas y 20 minutos de sesión continua.

Por 166 votos contra 106 fué rechazada la propuesta comunista para que se archivara la propuesta de reforma electoral hasta que se sometiera a votación esta tarde. Los otros estaban diseminados por los pasillos y salas, sentados en sillones y descansando extenuados después de tres noches sin dormir en sus lechos. Cuando la campana llamó a todos, se precipitaron a la sala, muchos estaban aun poniéndose las corbatas o las americanas, según entraban en la sala. El resultado de la votación fué acogido por la oposición con un escándalo mayúsculo.

El comunista Mario Palermo, asaltó la mesa presidencial y se apoderó de la lista de votación, aunque se encontró otra disponible y continuó la votación en medio de una lluvia de tinteros, sillas e insultos. Dos ujieres, uno a cada lado, amparaban al presidente para evitar que le alcanzara cualquier proyectil volante.

El ministro de Defensa, Pacciardi, sufrió un profundo corte en la cara al parecer recibió un puntazo de un senador filocomunista que no ha sido identificado.

A todo esto, los comunistas y los socialistas de izquierdas no respondían a la llamada electoral y en medio del barullo, se anunció un resultado final de 174 a favor del Gobierno por ninguno en contra y tres absentes.

Con la Ley aprobada en ambas Cámaras, el jefe del Gobierno De Gasperi, pedirá ahora al presidente Einaudi que disuelva el Parlamento y convoque nuevas elecciones, probablemente para el próximo mes de Mayo.

HUELGA GENERAL

Roma.— El partido comunista ha decretado la huelga general por 24 horas para mañana, lunes.—Efe.

LA “PARTE UTIL” DE LA VISITA

Washington.— El ministro de Hacienda francés, Bourges, en una declaración en exclusiva a la Agencia United Press, dijo: “El Gobierno de los Estados Unidos ha prometido dar a Francia 255 millones de ayuda económica en corto plazo. Esta es la parte útil de nuestras visitas a Washington”.—Efe.

MAYER, EN OTTAWA

Ottawa.— El avión que conduce al primer ministro francés, René Mayer y su séquito, ha aterrizado en el aeropuerto de Ottawa a las cuatro de la tarde (hora española).—Efe.

Sube el precio de la carne y la gasolina en Argentina

Buenos Aires.—El Gobierno ha anunciado un aumento en el precio de la carne, al por mayor y detall, con el fin de asegurar un abastecimiento regular de dicho artículo. El alza supone un aumento de un quince a un veinte por ciento sobre los precios oficiales vigentes.

También se anuncia, a partir de la noche de mañana, día 30, un aumento de un 45 por ciento en el precio de la gasolina. Las tarifas del gas para uso doméstico, serán incrementadas también en un veinte por ciento a un cuarenta.

Por el contrario, el Gobierno ha desmentido que proyecte elevar el precio del azúcar y anuncia la próxima llegada de treinta mil toneladas de este artículo, adquiridos en el extranjero, debido a las duras heladas que han dañado considerablemente las plantas de caña de azúcar que en el Estado de Salta han supuesto la pérdida del veinticinco por ciento de la cosecha.

SE han celebrado en Barcelona los IV Juegos Universitarios nacionales, con la participación de numerosos estudiantes atletas, Deportistas “amateur”, que es tanto como decir “cientos”, estos jóvenes españoles, acabados de dar un magnífico y rotundo ejemplo de lo que es hoy la Universidad española. Antes de iniciarse la competición, un grupo de universitarios fué recibido en audiencia por Su Excelencia el jefe del Estado, quien entregó un mensaje que fué leído en la jornada inaugural de los Juegos.

En ocasión de la expresada entrevista, ya destacó adecuadamente el Caudillo la importancia de que nuestra juventud haga deporte y los incuestionables beneficios que han de seguirse del hecho de su perfecta formación intelectual y física para la Patria. En el acto de clausura—celebrado anteayer— estuvieron presentes los ministros secretario general del Movimiento y de Educación Nacional.

Las palmas con que el Generalísimo Franco y su egregia esposa asistieron ayer a las ceremonias del Domingo de Ramos en El Pardo, fueron ofrecidas—como viene siendo costumbre— por el pueblo levantado de Creyente. Con tal motivo, una comisión de dicha localidad y la masa coral de “Educación y Descanso”, fueron recibidas por el jefe del Estado a principios de la semana última. El conjunto orfeonístico obsequió a Su Excelencia con un escogido concierto.

Se ha cumplido el XIV aniversario de la liberación de Madrid por las tropas nacionales. Por tal razón y como todos los años, el Ayuntamiento de la capital, cumplimentó al Generalísimo Franco, expresándole las realizaciones logradas en estos doce últimos meses, así como los planes y proyectos del Concejo y reiterándole por último, la inquebrantable adhesión del Municipio y pueblo madrileño. Hablando de la villa del Oso y el Madroño hemos de recoger las noticias que se refieren a la angustiosa situación económica en que se encuentra su Ayuntamiento, situación que ha sido objeto de numerosos comentarios y a cuyo remedio, para evitar la bancarrota, ha decidido acudir el Estado.

El ministro de Justicia hermano mayor de una Cofradía

Tarragona.— El ministro de Justicia, don Antonio Iturrundi, ha aceptado el ofrecimiento que le ha hecho la Hermandad de Jesús Nazaret, para que sea portador de la bandera principal de esta Cofradía en la procesión del Viernes Santo.—Cifra.

LA SEMANA de España del extranjero

EN vísperas de su anunciado viaje a los Estados Unidos, René Mayer decidió dar un golpe de efecto contra el comunismo francés y ordenó un registro fulminante en la sede de la C. G. T. pro-soviética. Como la acción le cogió de sorpresa, los rojos del país vecino nada pudieron evitar y, al parecer, han sido capturados documentos de interés. Se buscaba también al jefe de la organización, Benoit Frachon, que, no ha sido detenido y ha logrado, según se informa, huir del país. No es descabellado suponer que el nuevo aspecto de la “ofensiva” anticomunista, buscaba efectos convenientes ante las conversaciones y gestiones de Mayer en Washington y de todos modos se relaciona directamente con la merma de fuerza sufrida por el partido comunista francés. A tal extremo ha llegado la cosa, que en Moscú han creído conveniente que Maurice Thorez, jefe de los rojos galos que, desde hace más de dos años, está en Rusia, regresase de nuevos a París. Sólo en el confiante para que la situación sea salvada en lo posible. Tras otro espectacular éxito parlamentario, el jefe del Gobierno francés ha estado en Norteamérica. Las entrevistas, por lo que sabemos, se han desarrollado a entera satisfacción de Francia. ¡Ahí es nada lograr que el Gobierno yanqui quede contento y sacarle los dólares! Se ha recordado que, desde que acabó la guerra mundial, la ayuda recibida por la República francesa alcanza un galor de

quince mil millones de dólares. Y ahora no es poco lo que pide.

La Reina abuela de Inglaterra Mary, falleció a los ochenta y cinco años de edad y tras corta dolencia que nadie pensó iba a tener tan fatal desenlace. Su fallecimiento ha causado gran sentimiento en el pueblo británico que la quería con especial afecto. Los actos del sepelio se desarrollarán dentro de una gran sencillez, por deseo expreso de la finada quien, asimismo, indicó que las ceremonias de ella no debían retrasarse.

En torno al nombramiento de nuevo embajador norteamericano en Moscú, se ha levantado una polvareda política de bastante importancia que entre otras consecuencias ha tenido la de demostrar la existencia de disensiones dentro del campo republicano. Partieron de Mac Carthy las acusaciones de filocomunismo contra el candidato de Eisenhower a embajador. Hubo polémicas y discusiones, pero, al fin, contando con el apoyo de Taft y otros prominentes políticos de la nueva situación—además de la gran mayoría de los demócratas— Bolten, que así se llama el interfecto, ha sido confirmado como representante estadounidense en la capital soviética, a donde volverá como en los tiempos de Roosevelt.

Como si tratasen de confirmar un cierto fundamento de las recientes “ofensivas de paz” soviéticas, los rojos norteamericanos han propuesto el inmediato intercambio de prisioneros enfermos y heridos.

Tema del lunes

Ha entrado el Orbe católico en la gran semana religiosa, conmemorativa de los trascendentes acontecimientos que culminan el más importante sucesos de la Humanidad: la Redención del género humano, merced al Sacrificio del Hijo de Dios, que se hizo hombre, vivió entre nosotros y sufrió por nosotros, infamante muerte en la Cruz. Semana Santa, semana de penitencia y oración en que el espíritu de todos los creyentes, elevándose sobre las cosas temporales, mira al Cielo buscando caminos ciertos de salvación y felicidad eterna.

Harto es sabido que España, la fervorosa España, es uno de los países donde la Semana Santa tiene un acudísimo sentido de expresiva religiosidad, exponente de unos sentimientos hondos, seculares, inmutables. Si siempre, por estas fechas, en el corazón de los buenos cristianos florecen propósitos de enmienda y perfección, los días santos tiene para los hijos de esta tierra un carácter especial, pues pocos pueblos como el nuestro comprenden en toda su honda dimensión —con tan dramático concepto, pudiéramos decir— los episodios de la Pasión y Muerte de Jesús. Ello es causa de que el modo como la Semana Santa se conmemora en España haya adquirido un relieve universal, un peculiar carácter que lo distingue y provoca admiración y respeto de los extranjeros. Para quienes no comulgan con nosotros en la Verdad Fe, esta reacción responde únicamente a factores externos, más para cuantos al igual que los españoles, permanecen fieles a la Iglesia de Roma, heredera y guardián de la auténtica y pura Doctrina del Crucificado, existen no sólo razones superficiales sino también, y por encima de todo, otras más intensas e importantes, el respeto y la apreciación auténtica —con todo lo que de edificante hay en ella— de una Fe sentida, viva, maravillosa.

Cuando estas líneas salen a la luz ya han comenzado a desarrollarse en nuestras ciudades y nuestros pueblos las solemnes ceremonias litúrgicas de la Semana Santa. Su esplendor varía de acuerdo con las tradiciones y costumbres locales, pero hay algo que las identifica: un mismo sentido de devoción. Por tal motivo, procesiones suntuosas o cortejos sencillos, actos brillantes o sobrios, ofrecen como inflexible denominador común, la asistencia plena, cordial, entusiasta, de un pueblo que es esencialmente, católico. Y esto lo mismo en Andalucía que en Cataluña, en las dos Castillas que en Galicia o las Vascongadas...

Por lo que a Burgos respecta, no hemos de hacer sino singularizar lo ya manifestado. Fue ayer, Domingo de Ramos, cuando con la procesión de las Palmas se abrió la serie de manifestaciones públicas que jalanan estos señalados días. El presente año, se incluye un nuevo cortejo procesional: el del Sábado Santo. Con ello no hay fecha, a lo largo de los siete días, en que nuestras calles no recojan el testimonio de la religiosidad burgalesa. Se infiere, naturalmente, que cuando todavía hace pocos años nuestra Semana Santa no ofrecía más que la procesión de la Santa Cruz, el modo de conmemorar públicamente la Pasión ha ganado extraordinariamente en brillantez. Resulta indudable. Con todo, no parece que lo que se ha hecho es sentar las bases de lo que ha de ser la futura Semana Santa burgalesa. Enríquese, como si dijéramos "cuantitativa y cualitativamente". Con notas peculiares que se enmarquen dentro de expresiones solemnes. Admirable aspiración —es esta— que alienta en todos los burgaleses, que ha de requerir mucho interés, mucha atención, mucho entusiasmo y mucho celo; dando de lado improvisaciones de última hora y exigiendo proyectos, planes e iniciativas que requieren atención durante bastantes meses antes de las presentes fechas, por no decir que durante todo el año.

Sólo así será realidad esa Semana Santa tan deseada en que, de forma esplendorosa, se sinte el fervor religioso de Burgos.

AVIZOR

La solemnidad del Domingo de Ramos

El Prelado bendijo las palmas y presidió los solemnes cultos en la Catedral

Con gran solemnidad, al par que con profunda fe y vivo sentimiento religioso, se iniciaron ayer las solemnidades de la Semana Santa burgalesa. En todas las parroquias e iglesias se verificó, con gran concurso de fieles, la bendición y procesión de las Palmas a las que siguieron dos misas solemnes con la Pasión cantada, siendo muy numerosos los fieles que se acercaron a la Sagrada Mesa.

Por la tarde se celebraron diversos cultos y Vísperas de penitencia en la parroquia de Santa Agueda se inició el triduo a Nuestra Señora de la Soledad.

EN LA S. I. CATEDRAL
A las nueve y media dio comienzo el coro y momentos antes de las doce llegó el Excmo Sr. Arzobispo que fue recibido por el Cabildo, pasando a ocupar su trono en el presbiterio. Revestido de pontifical procedió a bendecir las palmas que después distribuyó al Cabildo y a las Corporaciones municipal y provincial, presidida por el alcalde Sr. Díez Reys y el vicepresidente de la Diputación Sr. López Mata que ocupaban lugar destacado al pie del presbiterio.

Terminada la distribución de las Palmas, se inició la procesión que recorrió las naves y el claustro, cantándose durante ella las antífonas e himno propio de la solemnidad. Después se celebró la misa, actuando de preste el M. I. Sr. Don Felipe Abad, asistido de los beneficiados señores Rayón y Estayalo.

La Pasión fue cantada por los beneficiados señores del Campo, Reol y Díez Cerbajo, actuando de turba la Schola del Seminario diocesano.

El M. I. Sr. D. Angel Cigüenza predicó un magnífico sermón sobre la festividad y la parte musical estuvo a cargo de la Capilla y Escolanía de la S. I. Catedral y de la Schola del Seminario, que interpretaron solemnes composiciones en tango gregoriano y de los grandes maestros Palestrina, Mas y Sracont y P. de Limia.

Terminadas las solemnidades el Reverendísimo Prelado se despidió como a su llegada, por el Cabildo Metropolitano.

Imposición de la Gran Cruz del Mérito Agrícola, a D. Esteban Martín Sicilia

(Viene de cuarta página)

al tiempo que el numeroso público congregado prorrumpe en cariñosos aplausos y otras exteriorizaciones de alegría.

BENDICION DE LOS EQUIPOS DE LABOREO MECANICO

Terminado el desfile de las fuerzas encargadas de rendir honores, todas las autoridades se trasladaron a través del Espolón, cuya calzada se veía flanqueada por una gran muchedumbre, hasta el punto del paseo de don Marceliano Santa María enclavado entre los "Cuatro Reyes", en cuyo lugar se había habilitado un pequeño altar a fin de proceder a la bendición de los equipos de laboreo mecánico que han de ser entregados por la Cámara Oficial Sindical Agraria a los labradores burgaleses.

Dichos equipos constituidos principalmente por tractores y otras máquinas de cultivo y recolección, aparecen alineados a lo largo del paseo de don Marceliano Santa María, que ocupaban en su totalidad. El valor de esta maquinaria alcanza la respetable cifra de 7.600.000 pesetas.

Revestido de pontifical el señor Arzobispo y asistido por el vicario general del Arzobispado, secretario de Cámara y maestro de ceremonias, procedió a bendecir la maquinaria con las preces de rito.

Una vez finalizada esta ceremonia, el cortejo se trasladó al Palacio de la Excelentísima Diputación, en cuyo salón de sesiones había de tener lugar la imposición de la Gran Cruz del Mérito Agrícola, al Ilustrísimo señor don Esteban Martín Sicilia.

COMIENZA EL ACTO DE IMPOSICION

El amplio salón de sesiones de la Diputación resultó totalmente insuficiente en esta ocasión para acoger al numerosísimo público que se adhirió al acto. Hubo de habilitarse asimismo el salón de Estrado y otros contiguos donde, merced a los equipos amplificadores instalados, pudo seguirse el desarrollo de la ceremonia; pero aun así se hizo patente la falta de espacio.

La presidencia oficial del acto quedó constituida por el ministro de Agricultura; excelentísimo señor Arzobispo; delegado nacional de Sindicatos; subsecretario de Agricultura, capitán general de la Región, gobernador civil de la provincia, directores generales de Agricultura, Montes, Colonización y Coordinación; presidente de la Diputación, alcalde de la ciudad, presidente de la Audiencia y fiscal-jefe y delegados de Hacia y de Trabajo. En otros lugares preferentes aparecieron el resto de las autoridades anteriormente citadas, con los miembros de las Corporaciones provincial y municipal, así como la esposa del homenajado, quien estaba acompañada por las señoras de Cacho y de Martín-Cobos.

Primeramente el secretario interino de la Diputación, don Jesús Martínez, dió lectura a algunas de las adhesiones recibidas citando, entre otras, las del excelentísimo señor don Alejandro Rodríguez de Valcarlos, don Emilio Antón, don José Gallego Díez, don Pablo Rey y don Marino L. Linares.

A continuación el presidente de la Mutualidad Provincial Agraria, organizadora del homenaje a don Esteban Martín Sicilia y cuyos integrantes han costeado las insignias, ofreció en sencillas y sentidas frases las insignias al ministro de Agricultura, para que este las colocara sobre el pecho de su secretario técnico. Hizo patente la satisfacción de los agricultores al ser recompensado a un hombre salido del campo burgalés y dirigiéndose al ministro le ofrece la colaboración incondicional de todos los agricultores para ganar la batalla de la paz. Termina dirigiendo homenaje a la labor desarrollada por el señor Cavestany al frente del Ministerio, a quien entrega las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

Por último, en nombre de los agricultores, ganaderos y amigos burgaleses, abrazó a don Esteban Martín Sicilia.

DISCURSO DEL GOBERNADOR CIVIL

Acto seguido se levantó a hablar el gobernador civil de la provincia, quien resaltó la importancia de los actos celebrados en este día en Burgos y los cuales alcanzaban justo relieve con la presencia del ministro de Agricultura, subsecretario del Departamento y de los directores generales de Montes, Coordinación, Agricultura y Colonización y el delegado nacional de Sindicatos, quienes habían venido en esta ocasión para honrar y enaltecer a Burgos.

Recordó que hace un año el señor Cavestany vino también a nuestra ciudad para premiar a un agricultor ejemplar y español modelo, como lo es don Alfonso Pérez Andujar y que ahora volvía nuevamente para prender otras insignias en el pecho del ilustre burgalés, don Esteban Martín Sicilia, quien iba a recibir la más alta condecoración al mérito agrícola y de cuya personalidad resultaba innecesario hacerlo, estando ante agricultores y burgaleses.

Para referirse a la línea de constante preocupación y tutela que el Gobierno viene siguiendo en orden a todos los problemas que al campo afectan y los cuales tienden a abordar la transformación del mismo. Dirigiéndose a las representaciones agrícolas presentes señaló la necesidad de los esfuerzos que se vienen realizando desde los puestos de mando se vean compensados con la colaboración incondicional y entusiasta de todos, ya que esto es preciso para seguir con paso firme hacia las metas que se tienen señaladas y de las cuales forman magnífico testimonio —señala— la ayuda por el pedregal que se pretende establecer mediante una organización mutualista; estas entregas de materiales modernos que constituyen punto de partida para la mecanización y pasa luego a referirse a la ley de concentración parcelaria, como empresa trascendente y que por sí sola justifica la acción del régimen.

Concluye dirigiéndose al ministro y delegado nacional de Sindicatos, significándoles tengan la convicción de que sus consignas serán obedecidas y las metas que señalen logradas, porque para dar cima al empeño se han puesto en marcha todos los esfuerzos sindicales y agrarios, los cuales obrando al unísono harán posible la victoria.

HABLA EL DELEGADO NACIONAL DE SINDICATOS
Después, el delegado nacional de Sindicatos, señor Solís Ruiz, en breve intervención, señaló que esta era una jornada de realidades y aludió a la maquinaria entregada a los labradores a través de la obra sindical. Refiriéndose al señor Martín Sicilia y al homenaje que se le tributaba, destacó sus dotes personales, entregadas al servicio de la agricultura, procedió a bendecir la maquinaria con las preces de rito.

Una vez finalizada esta ceremonia, el cortejo se trasladó al Palacio de la Excelentísima Diputación, en cuyo salón de sesiones había de tener lugar la imposición de la Gran Cruz del Mérito Agrícola, al Ilustrísimo señor don Esteban Martín Sicilia.

COMIENZA EL ACTO DE IMPOSICION
El amplio salón de sesiones de la Diputación resultó totalmente insuficiente en esta ocasión para acoger al numerosísimo público que se adhirió al acto. Hubo de habilitarse asimismo el salón de Estrado y otros contiguos donde, merced a los equipos amplificadores instalados, pudo seguirse el desarrollo de la ceremonia; pero aun así se hizo patente la falta de espacio.

La presidencia oficial del acto quedó constituida por el ministro de Agricultura; excelentísimo señor Arzobispo; delegado nacional de Sindicatos; subsecretario de Agricultura, capitán general de la Región, gobernador civil de la provincia, directores generales de Agricultura, Montes, Colonización y Coordinación; presidente de la Diputación, alcalde de la ciudad, presidente de la Audiencia y fiscal-jefe y delegados de Hacia y de Trabajo. En otros lugares preferentes aparecieron el resto de las autoridades anteriormente citadas, con los miembros de las Corporaciones provincial y municipal, así como la esposa del homenajado, quien estaba acompañada por las señoras de Cacho y de Martín-Cobos.

Primeramente el secretario interino de la Diputación, don Jesús Martínez, dió lectura a algunas de las adhesiones recibidas citando, entre otras, las del excelentísimo señor don Alejandro Rodríguez de Valcarlos, don Emilio Antón, don José Gallego Díez, don Pablo Rey y don Marino L. Linares.

A continuación el presidente de la Mutualidad Provincial Agraria, organizadora del homenaje a don Esteban Martín Sicilia y cuyos integrantes han costeado las insignias, ofreció en sencillas y sentidas frases las insignias al ministro de Agricultura, para que este las colocara sobre el pecho de su secretario técnico. Hizo patente la satisfacción de los agricultores al ser recompensado a un hombre salido del campo burgalés y dirigiéndose al ministro le ofrece la colaboración incondicional de todos los agricultores para ganar la batalla de la paz. Termina dirigiendo homenaje a la labor desarrollada por el señor Cavestany al frente del Ministerio, a quien entrega las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

Por último, en nombre de los agricultores, ganaderos y amigos burgaleses, abrazó a don Esteban Martín Sicilia.

DISCURSO DEL GOBERNADOR CIVIL
Acto seguido se levantó a hablar el gobernador civil de la provincia, quien resaltó la importancia de los actos celebrados en este día en Burgos y los cuales alcanzaban justo relieve con la presencia del ministro de Agricultura, subsecretario del Departamento y de los directores generales de Montes, Coordinación, Agricultura y Colonización y el delegado nacional de Sindicatos, quienes habían venido en esta ocasión para honrar y enaltecer a Burgos.

ceremonias, procedió a bendecir la maquinaria con las preces de rito.

Una vez finalizada esta ceremonia, el cortejo se trasladó al Palacio de la Excelentísima Diputación, en cuyo salón de sesiones había de tener lugar la imposición de la Gran Cruz del Mérito Agrícola, al Ilustrísimo señor don Esteban Martín Sicilia.

COMIENZA EL ACTO DE IMPOSICION
El amplio salón de sesiones de la Diputación resultó totalmente insuficiente en esta ocasión para acoger al numerosísimo público que se adhirió al acto. Hubo de habilitarse asimismo el salón de Estrado y otros contiguos donde, merced a los equipos amplificadores instalados, pudo seguirse el desarrollo de la ceremonia; pero aun así se hizo patente la falta de espacio.

La presidencia oficial del acto quedó constituida por el ministro de Agricultura; excelentísimo señor Arzobispo; delegado nacional de Sindicatos; subsecretario de Agricultura, capitán general de la Región, gobernador civil de la provincia, directores generales de Agricultura, Montes, Colonización y Coordinación; presidente de la Diputación, alcalde de la ciudad, presidente de la Audiencia y fiscal-jefe y delegados de Hacia y de Trabajo. En otros lugares preferentes aparecieron el resto de las autoridades anteriormente citadas, con los miembros de las Corporaciones provincial y municipal, así como la esposa del homenajado, quien estaba acompañada por las señoras de Cacho y de Martín-Cobos.

Primeramente el secretario interino de la Diputación, don Jesús Martínez, dió lectura a algunas de las adhesiones recibidas citando, entre otras, las del excelentísimo señor don Alejandro Rodríguez de Valcarlos, don Emilio Antón, don José Gallego Díez, don Pablo Rey y don Marino L. Linares.

A continuación el presidente de la Mutualidad Provincial Agraria, organizadora del homenaje a don Esteban Martín Sicilia y cuyos integrantes han costeado las insignias, ofreció en sencillas y sentidas frases las insignias al ministro de Agricultura, para que este las colocara sobre el pecho de su secretario técnico. Hizo patente la satisfacción de los agricultores al ser recompensado a un hombre salido del campo burgalés y dirigiéndose al ministro le ofrece la colaboración incondicional de todos los agricultores para ganar la batalla de la paz. Termina dirigiendo homenaje a la labor desarrollada por el señor Cavestany al frente del Ministerio, a quien entrega las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

Por último, en nombre de los agricultores, ganaderos y amigos burgaleses, abrazó a don Esteban Martín Sicilia.

DISCURSO DEL GOBERNADOR CIVIL
Acto seguido se levantó a hablar el gobernador civil de la provincia, quien resaltó la importancia de los actos celebrados en este día en Burgos y los cuales alcanzaban justo relieve con la presencia del ministro de Agricultura, subsecretario del Departamento y de los directores generales de Montes, Coordinación, Agricultura y Colonización y el delegado nacional de Sindicatos, quienes habían venido en esta ocasión para honrar y enaltecer a Burgos.

Recordó que hace un año el señor Cavestany vino también a nuestra ciudad para premiar a un agricultor ejemplar y español modelo, como lo es don Alfonso Pérez Andujar y que ahora volvía nuevamente para prender otras insignias en el pecho del ilustre burgalés, don Esteban Martín Sicilia, quien iba a recibir la más alta condecoración al mérito agrícola y de cuya personalidad resultaba innecesario hacerlo, estando ante agricultores y burgaleses.

Para referirse a la línea de constante preocupación y tutela que el Gobierno viene siguiendo en orden a todos los problemas que al campo afectan y los cuales tienden a abordar la transformación del mismo. Dirigiéndose a las representaciones agrícolas presentes señaló la necesidad de los esfuerzos que se vienen realizando desde los puestos de mando se vean compensados con la colaboración incondicional y entusiasta de todos, ya que esto es preciso para seguir con paso firme hacia las metas que se tienen señaladas y de las cuales forman magnífico testimonio —señala— la ayuda por el pedregal que se pretende establecer mediante una organización mutualista; estas entregas de materiales modernos que constituyen punto de partida para la mecanización y pasa luego a referirse a la ley de concentración parcelaria, como empresa trascendente y que por sí sola justifica la acción del régimen.

Concluye dirigiéndose al ministro y delegado nacional de Sindicatos, significándoles tengan la convicción de que sus consignas serán obedecidas y las metas que señalen logradas, porque para dar cima al empeño se han puesto en marcha todos los esfuerzos sindicales y agrarios, los cuales obrando al unísono harán posible la victoria.

HABLA EL DELEGADO NACIONAL DE SINDICATOS
Después, el delegado nacional de Sindicatos, señor Solís Ruiz, en breve intervención, señaló que esta era una jornada de realidades y aludió a la maquinaria entregada a los labradores a través de la obra sindical. Refiriéndose al señor Martín Sicilia y al homenaje que se le tributaba, destacó sus dotes personales, entregadas al servicio de la agricultura, procedió a bendecir la maquinaria con las preces de rito.

Una vez finalizada esta ceremonia, el cortejo se trasladó al Palacio de la Excelentísima Diputación, en cuyo salón de sesiones había de tener lugar la imposición de la Gran Cruz del Mérito Agrícola, al Ilustrísimo señor don Esteban Martín Sicilia.

COMIENZA EL ACTO DE IMPOSICION
El amplio salón de sesiones de la Diputación resultó totalmente insuficiente en esta ocasión para acoger al numerosísimo público que se adhirió al acto. Hubo de habilitarse asimismo el salón de Estrado y otros contiguos donde, merced a los equipos amplificadores instalados, pudo seguirse el desarrollo de la ceremonia; pero aun así se hizo patente la falta de espacio.

La presidencia oficial del acto quedó constituida por el ministro de Agricultura; excelentísimo señor Arzobispo; delegado nacional de Sindicatos; subsecretario de Agricultura, capitán general de la Región, gobernador civil de la provincia, directores generales de Agricultura, Montes, Colonización y Coordinación; presidente de la Diputación, alcalde de la ciudad, presidente de la Audiencia y fiscal-jefe y delegados de Hacia y de Trabajo. En otros lugares preferentes aparecieron el resto de las autoridades anteriormente citadas, con los miembros de las Corporaciones provincial y municipal, así como la esposa del homenajado, quien estaba acompañada por las señoras de Cacho y de Martín-Cobos.

Primeramente el secretario interino de la Diputación, don Jesús Martínez, dió lectura a algunas de las adhesiones recibidas citando, entre otras, las del excelentísimo señor don Alejandro Rodríguez de Valcarlos, don Emilio Antón, don José Gallego Díez, don Pablo Rey y don Marino L. Linares.

A continuación el presidente de la Mutualidad Provincial Agraria, organizadora del homenaje a don Esteban Martín Sicilia y cuyos integrantes han costeado las insignias, ofreció en sencillas y sentidas frases las insignias al ministro de Agricultura, para que este las colocara sobre el pecho de su secretario técnico. Hizo patente la satisfacción de los agricultores al ser recompensado a un hombre salido del campo burgalés y dirigiéndose al ministro le ofrece la colaboración incondicional de todos los agricultores para ganar la batalla de la paz. Termina dirigiendo homenaje a la labor desarrollada por el señor Cavestany al frente del Ministerio, a quien entrega las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

Por último, en nombre de los agricultores, ganaderos y amigos burgaleses, abrazó a don Esteban Martín Sicilia.

DISCURSO DEL GOBERNADOR CIVIL
Acto seguido se levantó a hablar el gobernador civil de la provincia, quien resaltó la importancia de los actos celebrados en este día en Burgos y los cuales alcanzaban justo relieve con la presencia del ministro de Agricultura, subsecretario del Departamento y de los directores generales de Montes, Coordinación, Agricultura y Colonización y el delegado nacional de Sindicatos, quienes habían venido en esta ocasión para honrar y enaltecer a Burgos.

Recordó que hace un año el señor Cavestany vino también a nuestra ciudad para premiar a un agricultor ejemplar y español modelo, como lo es don Alfonso Pérez Andujar y que ahora volvía nuevamente para prender otras insignias en el pecho del ilustre burgalés, don Esteban Martín Sicilia, quien iba a recibir la más alta condecoración al mérito agrícola y de cuya personalidad resultaba innecesario hacerlo, estando ante agricultores y burgaleses.

Para referirse a la línea de constante preocupación y tutela que el Gobierno viene siguiendo en orden a todos los problemas que al campo afectan y los cuales tienden a abordar la transformación del mismo. Dirigiéndose a las representaciones agrícolas presentes señaló la necesidad de los esfuerzos que se vienen realizando desde los puestos de mando se vean compensados con la colaboración incondicional y entusiasta de todos, ya que esto es preciso para seguir con paso firme hacia las metas que se tienen señaladas y de las cuales forman magnífico testimonio —señala— la ayuda por el pedregal que se pretende establecer mediante una organización mutualista; estas entregas de materiales modernos que constituyen punto de partida para la mecanización y pasa luego a referirse a la ley de concentración parcelaria, como empresa trascendente y que por sí sola justifica la acción del régimen.

Concluye dirigiéndose al ministro y delegado nacional de Sindicatos, significándoles tengan la convicción de que sus consignas serán obedecidas y las metas que señalen logradas, porque para dar cima al empeño se han puesto en marcha todos los esfuerzos sindicales y agrarios, los cuales obrando al unísono harán posible la victoria.

cultura y de España. Expresó su satisfacción por asistir al acto en presencia del ministro de Agricultura, y dirigiéndose a los labradores, subrayó el beneficio que para la producción del campo había de significar la maquinaria que se entregaba, y pidió que sea empleada siempre con entusiasmo, en beneficio de los propios labradores y para elevar el nivel de la Patria.

Esta magnífica realidad —agregó— constituye un premio para los labradores por haber tenido fe y haber pedido con fe, ya que la Organización Sindical, y el Gobierno están siempre a disposición de los hombres españoles cuando piden con fe, valor y justicia.

Manifestó que en el acto de homenaje al señor Martín Sicilia, no podía faltar la presencia de las Hermandades de Labradores y de la Cooperativa del Campo, para asociarse al mismo de corazón, ni podía faltar tampoco la Organización sindical en estos actos en que los labradores burgaleses acompañan a su ministro, que calificó de mitad soldado y mitad labrador.

Felicitó después a don Esteban Martín Sicilia y transmitió la expresión de gratitud del campo al ministro, así como de la Organización sindical, rogándole que eleve el testimonio de adhesión incondicional de dicha Organización y de los labradores burgaleses al Caudillo de España.

DISCURSO DEL MINISTRO DE AGRICULTURA E IMPOSICION DE LAS INSIGNIAS
El señor Cavestany pronunció después un interesante discurso y en el momento de levantarse a hablar recibió una cerrada salva de aplausos que se prolongó largo rato.

Dice que viene a Burgos para honrar a un hombre, a un camarada, precisamente en Burgos, porque los hombres como Martín Sicilia, honran a su tierra. Agradece que él, precisamente quien puede hablar con más autoridad, porque es quien más sigue de cerca la magnífica labor que desarrolla el secretario técnico de su Departamento. "Lo que el ministro consigue —dice— no es sólo obra de un hombre, sino de un equipo, y Martín Sicilia, es un hombre destacado dentro de este equipo. Su capacidad de trabajo, de orden y de fidelidad, que no es servilismo, su seriedad, de conciencia y de carácter, responden, perfectamente, a la tierra en que se forjó. Yo quiero hacer con este hombre, desde el Ministerio, una política que también sea suya. La política del gobernante —añade el señor Cavestany— debe dirigirse siempre al bien común. Sólo el bien común de los gobernados debe ser la meta a alcanzar, y todo lo demás resulta secundario y debe subordinarse a esa principalísima finalidad. Para lograr este bien común, es preciso conocer todas las facetas de la vida en que se desarrolla nuestra acción, sin olvidar ninguna, pues cuando se olvidan, entra el desánimo, el desasosiego y se pierde la fe."

Más adelante, el ministro dice que el gobernante, y la iniciativa y la acción y la prevención, debe saber lo que quiere y el camino que debe seguir para conseguirlo, al mismo tiempo que dotarse de los elementos necesarios para salvar los obstáculos que se opongan en tal camino, sin dejar lugar a la improvisación más que en aquello que la imperfección humana obliga siempre a dejar. "En ese caso, y junto con los hombres de mi equipo, el Ministerio sabe lo que quiere."

El Ministerio conoce perfectamente los medios para lograr sus objetivos y en el campo español se están experimentando notables progresos, aun cuando no se ha llegado a clima de prosperidad ansiado, pero en su perseverancia hay que trabajar con paso firme y con la esperanza de conseguir, poco a poco, esa soñada plenitud."

Señala después la responsabilidad que le corresponde al Gobierno en la misión de tutela de los intereses nacionales, y alude a la importancia de prevenir contingencias que, sin una política previsional, pudieran ser fatales, ya que acarrearía innumerables desgracias sobre toda una nación. "No queremos ser aventureros y buscar el aplauso fácil —dice— sino tener la conciencia tranquila que nos deje descansar sosegadamente por las noches."

A continuación el ministro se refiere al hecho ocurrido hace dos años "cuando una magnífica cosecha pudo quebrantar gravemente los intereses del labrador, derrumbando por tierra los precios de los productos del campo, pero, merced a la previsión del Gobierno, que entonces asumió la defensa de los intereses de los productores agrícolas españoles, se constituyó una reserva que, en este año, precisamente, cuando las perspectivas de la cosecha no son nada favorables, permiten abrigar la esperanza de que la difícil coyuntura que pudiera originarse, será salvada sin grandes riesgos, esta vez, atendiendo la defensa de los intereses del consumidor".

Concluye el señor Cavestany su discurso diciendo que ha venido a Burgos porque es una tierra que en ella viven los hombres que solicitan su ayuda y su apoyo si su labor es aprobada.

Seguidamente, y entre grandes aplausos el ministro de Agricultura impone al señor Martín Sicilia las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

GRATITUD DEL HOMENAJEADO
Acallados los aplausos que subrayaron la imposición pronunciada quien expresó su gratitud por los cuidados que le habían sido dispensados y dirigiéndose al señor Cavestany le hace patente de modo nítido y sincero, que en el servicio de España en favor de aquello que más quiere, que es el campo mismo —añade— to me prestáis y en este acto, recibí por vuestras manos más precisamente estas insignias."

Pide al ministro transmita su adhesión más incondicional al Caudillo y pasa a manifestar al mismo su gratitud a las autoridades presentes y a los labradores burgaleses que le han dispensado este homenaje. Declina el éste debiera ser tributado en forma nacional al Caudillo y al ministro de Agricultura, verdaderos capitanes en esta tarea última de revalorización del campo.

Señala como las directrices marcadas por el señor Cavestany durante el pasado año, con ocasión de su viaje por tierras andaluzas se van logrando poco a poco, pero con paso seguro.

Termino haciendo el ofrecimiento al ministro de todos los agricultores burgaleses, "de estos hombres —dijo— que tienen su ilusión y sus pechos abiertos a todos los horizontes que descubran la grandeza de la Patria".

Nuevos y prolongados aplausos cerraron las últimas palabras del Ilustrísimo señor don Esteban Martín Sicilia.

DESFILE DE MAQUINARIA Y RECEPCION DE COMISIONES
Terminada la ceremonia de la imposición, el ministro y demás autoridades desde los balcones de la Diputación, presenciaron el desfile de la maquinaria agrícola de la COA.

Por último, el ministro recibió diversas conclusiones presentadas por la Cámara Oficial Sindical Agraria de Burgos y posteriormente despachó junto con los técnicos que le acompañaban, con comisiones llegadas de la provincia, las que sometieron a su consideración distintos problemas relacionados con el agro burgalés.

Estas reuniones se prolongaron hasta cerca de las tres y media de la tarde.

BANQUETE Y DESPEDIDA
En el Parador del Condestable y en honor del ministro, fue ofrecido un banquete por el gobernador civil, Excelentísimo Ayuntamiento y Excelentísimo Diputación.

Terminado éste, el señor Cavestany se trasladó al Palacio Arzobispal, junto con el delegado nacional de Sindicatos, quienes se despidieron personalmente del Prelado.

A las seis menos diez, el avión que conducía al ministro de Agricultura salió hacia Valladolid, donde pasará la Semana Santa. El señor Solís Ruiz emprendió viaje por carretera directamente hacia Madrid.

curso diciendo que ha venido a Burgos porque es una tierra que en ella viven los hombres que solicitan su ayuda y su apoyo si su labor es aprobada.

Seguidamente, y entre grandes aplausos el ministro de Agricultura impone al señor Martín Sicilia las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

GRATITUD DEL HOMENAJEADO
Acallados los aplausos que subrayaron la imposición pronunciada quien expresó su gratitud por los cuidados que le habían sido dispensados y dirigiéndose al señor Cavestany le hace patente de modo nítido y sincero, que en el servicio de España en favor de aquello que más quiere, que es el campo mismo —añade— to me prestáis y en este acto, recibí por vuestras manos más precisamente estas insignias."

Pide al ministro transmita su adhesión más incondicional al Caudillo y pasa a manifestar al mismo su gratitud a las autoridades presentes y a los labradores burgaleses que le han dispensado este homenaje. Declina el éste debiera ser tributado en forma nacional al Caudillo y al ministro de Agricultura, verdaderos capitanes en esta tarea última de revalorización del campo.

Señala como las directrices marcadas por el señor Cavestany durante el pasado año, con ocasión de su viaje por tierras andaluzas se van logrando poco a poco, pero con paso seguro.

Termino haciendo el ofrecimiento al ministro de todos los agricultores burgaleses, "de estos hombres —dijo— que tienen su ilusión y sus pechos abiertos a todos los horizontes que descubran la grandeza de la Patria".

Nuevos y prolongados aplausos cerraron las últimas palabras del Ilustrísimo señor don Esteban Martín Sicilia.

DESFILE DE MAQUINARIA Y RECEPCION DE COMISIONES
Terminada la ceremonia de la imposición, el ministro y demás autoridades desde los balcones de la Diputación, presenciaron el desfile de la maquinaria agrícola de la COA.

Por último, el ministro recibió diversas conclusiones presentadas por la Cámara Oficial Sindical Agraria de Burgos y posteriormente despachó junto con los técnicos que le acompañaban, con comisiones llegadas de la provincia, las que sometieron a su consideración distintos problemas relacionados con el agro burgalés.

Estas reuniones se prolongaron hasta cerca de las tres y media de la tarde.

BANQUETE Y DESPEDIDA
En el Parador del Condestable y en honor del ministro, fue ofrecido un banquete por el gobernador civil, Excelentísimo Ayuntamiento y Excelentísimo Diputación.

Terminado éste, el señor Cavestany se trasladó al Palacio Arzobispal, junto con el delegado nacional de Sindicatos, quienes se despidieron personalmente del Prelado.

A las seis menos diez, el avión que conducía al ministro de Agricultura salió hacia Valladolid, donde pasará la Semana Santa. El señor Solís Ruiz emprendió viaje por carretera directamente hacia Madrid.

curso diciendo que ha venido a Burgos porque es una tierra que en ella viven los hombres que solicitan su ayuda y su apoyo si su labor es aprobada.

Seguidamente, y entre grandes aplausos el ministro de Agricultura impone al señor Martín Sicilia las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

GRATITUD DEL HOMENAJEADO
Acallados los aplausos que subrayaron la imposición pronunciada quien expresó su gratitud por los cuidados que le habían sido dispensados y dirigiéndose al señor Cavestany le hace patente de modo nítido y sincero, que en el servicio de España en favor de aquello que más quiere, que es el campo mismo —añade— to me prestáis y en este acto, recibí por vuestras manos más precisamente estas insignias."

Pide al ministro transmita su adhesión más incondicional al Caudillo y pasa a manifestar al mismo su gratitud a las autoridades presentes y a los labradores burgaleses que le han dispensado este homenaje. Declina el éste debiera ser tributado en forma nacional al Caudillo y al ministro de Agricultura, verdaderos capitanes en esta tarea última de revalorización del campo.

Señala como las directrices marcadas por el señor Cavestany durante el pasado año, con ocasión de su viaje por tierras andaluzas se van logrando poco a poco, pero con paso seguro.

Termino haciendo el ofrecimiento al ministro de todos los agricultores burgaleses, "de estos hombres —dijo— que tienen su ilusión y sus pechos abiertos a todos los horizontes que descubran la grandeza de la Patria".

Nuevos y prolongados aplausos cerraron las últimas palabras del Ilustrísimo señor don Esteban Martín Sicilia.

DESFILE DE MAQUINARIA Y RECEPCION DE COMISIONES
Terminada la ceremonia de la imposición, el ministro y demás autoridades desde los balcones de la Diputación, presenciaron el desfile de la maquinaria agrícola de la COA.

Por último, el ministro recibió diversas conclusiones presentadas por la Cámara Oficial Sindical Agraria de Burgos y posteriormente despachó junto con los técnicos que le acompañaban, con comisiones llegadas de la provincia, las que sometieron a su consideración distintos problemas relacionados con el agro burgalés.

La Procesión de las Palmas

Millares de niños burgaleses formaron en el piadoso cortejo

Con un sol espléndido, se verificó a mediodía de ayer, la procesión de las Palmas, primer cortejo procesional público de la Semana Santa burgalesa y el cual es organizado por la Delegación provincial del Frente de Juventudes.

Concentrados los niños de ambos sexos en la Plaza de Castilla y calles adyacentes, a las once y media, se inició el desfile.

Abrió la marcha un piquete a la banda de trompetas del Regimiento de Caballería, a los que seguía el escudón de soldados romanos de la Congregación Mariana y la Cruz parroquial de Santa Agueda.

Escenarios y pantallas

Sólo cuatro estrenos teatrales habrá en Madrid el próximo sábado de Gloria

La Compañía "Lope de Vega" representará este verano ante S. S. el Papa "La cena del Rey Baltasar"

Sandrini se llevará a Argentina la exclusiva de "El baile" y "La vida en un bloc"

Procedente de Hispanoamérica, donde ha venido actuando triunfalmente por espacio de tres años, ha regresado a Madrid la extraordinaria compañía española Conchita Piquer, quien, después de un breve descanso, montará un monumental espectáculo folclórico, al frente del cual una jira por España, para volver a América y allí despedirse definitivamente del teatro.

Mariela de Montijo, la excelente bailarina, organiza un extraordinario espectáculo español, en el que ha montado "La verbena de la Paloma", así como varias danzas españolas del siglo XVII, y se presentará el Sábado de Gloria en Canarias, haciendo una gira después por la península y por Europa.

Una lluvia de espectáculos teatrales inundará los escenarios madrileños el Sábado de Gloria. A pesar de eso, sólo habrá cuatro estrenos: dos comedias: "El pobrecito embustero", de R. F. Triarte y "Una cualquiera", de Miguel Mihura; una ópera: "El verdolero verde", de Vaszari con música de Paradas; y un espectáculo flamenco del "Niño de Marchena". Los demás espectáculos, mantendrán sus partes actuales, con lo cual se elevan las actuaciones escénicas a nueve de versos y prosa, siete de revista, dos de folclore, una lírica y otra cómica.

"Murio hace quince años", la comedia recientemente premiada en el concurso Lope de Vega, y original de A. A. Giménez Arnau, será estrenada próximamente, presentándola en la Ciudad Real la Compañía de Carmen Racionel y Antonio Vico.

A José Tamayo, el inteligente director de la Compañía Lope de Vega, se le va a conceder una subvención para representar, a principios de verano, en los jardines del Vaticano, y ante S. S. el Papa, la obra de gran espectáculo "La cena del Rey Baltasar". La Compañía de este director, también intervendrá la semana artística de Florencia.

Salvador Ferrer, el excelente comediógrafo, que trufó con su comedia "La vida de cada cual", estrenada esta primavera en Madrid "Los hijos habían", habiendo entregado una obra a Vico, titulada "El ángel ciego", y una tercera a Nicolás Narváez, "Por la mañana, por la tarde y por la noche", para su estreno.

El teatro cómico vuelve a estar en primer plano. Próximamente, a partir del Sábado de Gloria, van a ser estrenadas por la Compañía de Aurora Redondo y Valeriano León las siguientes comedias de humor: "Chivito compra un hijo", "Criminales de paz", de Torrado; "Cada cual con cada cual", de Navarro y Valdés; "Un loco hace ciento" y "El AODI", de Galindo y Arana; "Nueve meses y un día", de Julia Maura; "Los locos del ático", de Soriano de Andía y José F. Díez y "El sol se ha puesto sobre las negras", de Soriano de Andía.

El Sábado de Gloria se presentará en el teatro Madrid, de Madrid, la compañía de arte lírico de Tomás Ríos (Premio Nacional de Teatro Lírico de 1952) con el estreno de la zarzuela "El galtero de Gijón", libro de Guillermo y Rafael Fernández Gómez y música del maestro Jesús Ríos. La obra será cantada por Marcos Redondo y demás primeras figuras de la compañía actualmente de gira por Asturias y Galicia.

El conocido autor revisitará mejorando la compañía de teatro lírico que trará a España, en virtud de haber llegado a un completo acuerdo con el promotor azteca Manuel Mabel.

La gitana Carmen Amaya, a quien se anuncia ya en el "Chateau-Ma-

drid", de Nueva York, con su compañía de quince personas tiene ya fijado su itinerario por la América.



Se está realizando una película hispano - mejicano - argentina

Luis Mariano esta en Méjico, donde se ha estrenado con éxito "Surcos" (bajo otro título)

La actriz azteca Rosita Davil salió para Caracas, punto de partida de una gira por varios países sudamericanos. Luego visitará Cuba y Puerto Rico. De ahí se dirigirá a España, donde filmará la película "Luisa Fernanda".

El cineasta mejicano Gonzalo Elvira se salió con la suya al unir, por primera vez, a las tres más importantes cinematografías de habla castellana. La película "Tres citas con el amor", que se viene preparando desde hace muchos meses es ya una realidad, ya que los episodios correspondientes a España y Argentina están en plena filmación. Es un proyecto importante, ambicioso y de mucho porvenir, en el que los tres cines gastarán solamente una película de tres rollos y tendrán todas las entradas de sus respectivos países. El enlace de las historias estará interpretado por Jorge Mistral.

La mayoría de los mamíferos sueñan

Los elefantes roncan sonoramente. Algunas especies de peces meten a sus pequeños en la boca al anochecer. Las avispas gozan de buen sueño

Un perro, sin dormir, duerme los cinco días. La falta de sueño le mata más rápidamente que al hombre. Asimismo se dispone de pruebas convincentes de que la vigilia forzada mata a otros mamíferos superiores. Se ha observado que animales manteniendo artificialmente en estado de vigilia, se muestran mucho menos resistentes a la acción de sustancias tóxicas inyectadas que otros de la misma especie en condiciones normales de reposo.

En los jardines zoológicos bien organizados se presta especial atención a las costumbres de dormir de las diversas especies. En lo que se refiere a los elefantes, se conocen algunos datos, observados por los empleados de los grandes circos. Estos refieren que la manada delega siempre una guardia. De los veintinueve elefantes de circo veinticuatro durmieron pacíficamente echados, en tanto que los cinco restantes permanecieron de pie. En cuanto se echaban dos de estos últimos, se levantaban otros dos para relevarlos. Los elefantes roncan sonoramente, y a lo que parece, sufren de pesadillas que les inducen a dar fuertes bramidos. Pero estos fenómenos secundarios del sueño no son exclusivos de ele-

Vida económica y financiera

La semana bolsística

Poco a poco perdieron interés las sesiones en la Bolsa de Madrid, durante la semana última, hasta llegar al viernes con una apatía general en los corros de valores de dividiendo, en lo que se refiere a deseos de compras, y con oferta insistente de algunos títulos, que se sintieron en sus cambios con más intensidad que otros días. El negocio, en los días de interés variable, no resultó amplio; por el contrario, se operó con cierta actividad en Deudas del Estado, sin llegar, desde luego, a la importancia de otras semanas. También se distinguió el grupo de valores con crédito fijo, que registraron relativo movimiento.

El sector mejor tratado fue el bancario, y el peor, el eléctrico. Siguió la depreciación de Seguros Fenix, y rectificaron, en sentido desfavorable respecto de los primeros días, las acciones de Minas del Río, Española de Petróleos y Explosivos. Al terminar la Bolsa el período semanal observaba ambiente decaído, a causa de mostrarse la demanda retraída y quedar papel sin vender.

BANCO DE SANTANDER

Banca - Bolsa - Cambio
Caja de Ahorros
Espolón, 12
BURGOS

Curioso y de actualidad

Signos secretos de los mendigos

En las paredes de las casas o en torno a los letreros indicadores de los inquilinos, se ven frecuentemente dibujos primitivos y extraños; se piensa en algún niño no muy hábil. Pero estos signos no son tan inofensivos como parecen. Son los signos secretos de los mendigos. Así, por ejemplo, cuatro anillos significan "se da dinero"; una cruz "quien hace el bien tiene perspectivas de éxito"; un gran círculo "no se da nada"; un gallo "insistir—hay solamente mujeres"; el esqueleto de una hiena, "se celebra una fiesta"; un círculo con dos rayas en medio, "sólo se da de comer"; una hacha, "quien quiere recibir algo ha de trabajar"; una cruz doble, "llaman a la policía", etc.

Una pintora noctámbula

La pintora Clara Philipp-Tellier, de Berlín, acaba de pasar por una experiencia extraña. En el "Metro", había visto a una mujer cuyo tipo la interesaba tanto que hubiera querido solicitarla como modelo; sin embargo, no se atrevió a molestar a la desconocida. A la mañana siguiente, el retrato de aquella mujer se halló terminado sobre su caballete. Lo había pintado mientras dormía...

Ha fallecido el ex-matador de toros mejicano, Vicente Segura, en Cuernavaca

Cuernavaca (Méjico).— Ha fallecido en esta ciudad, a los 68 años, el ex-matador de toros Vicente Segura, que después de torear durante varias temporadas en las principales plazas aztecas y españolas, donde alcanzó éxito por su valentía y grandes facultades como espada, de regreso a Méjico tomó parte en la revolución y alcanzó la categoría de general de brigada. Vicente Segura costó los gastos de una brigada con su fortuna personal que se elevaba a varios millones de pesos mejicanos.—Efe.

La mejor bebida

CERVEZA

La mejor cerveza

EL LEON

Distribuidores:
FRIO INDUSTRIAL BURGALÉS, S. A.

...LOS TOROS DESDE LA BARRERA

El novillero Antonio Vázquez gravísimamente herido, en Valencia

Ayer se celebraron dos corridas en Barcelona y Toledo y varias novilladas en otras plazas

Barcelona.— Primera corrida de la temporada en la plaza "Monumental". Toros de Antonio Pérez, bien presentados y bravuconos. Martorell, aplaudido en los dos. Jorge Aguilar "El Ranchero", hizo una buena faena en su primero y cortó dos orejas, dando la vuelta al ruedo. En el quinto, estuvo discreto. Juan Montero no hizo nada en su primero y en el último realizó una faena temeraria. Al final hubo ovación, petición de oreja y vuelta en hombros.

CORRIDA ABURRIDA EN TOLEDO

Toledo.— Toros de Manuel Aranz, escasos de peso. Pepe Luis Vázquez, escuchó pitos en los dos. Julio Aparicio, palmas en uno y silencio en el otro. "Antoñete", brindó la muerte de su primero a la marquesa de Villaverde y realizó una faena torera y valiente. Cortó una oreja y dió la vuelta al ruedo. En el último, no hizo nada.

GRAVÍSIMA CAJIDA DE ANTONIO VAZQUEZ

Valencia.— Novillos de Francisco Chica y uno de Alipio Pérez Tabernero. Manuel Charate, se mostró muy valiente en su primero, pese a sufrir dos revolconos. Al final fue ovacionado y salió a saludar al torero. Tercero muy bien en el cuarto, al que mató de una entera y descabeló a la primera. Ovación y salida. Al quinto le hizo una faena artística y temeraria. Fue muy ovacionado, cortó una oreja y dió la vuelta al ruedo. También estocó al segundo por cogida de Antonio Vázquez, oyendo aplausos. Pepe Ordóñez fue ovacionado en sus dos novillos. Antonio Vázquez, hermano de los matadores de toros Pepe Luis y Manolo Vázquez, después de hacer una faena variada y torera en su primero, fue empitonado al entrar a matar, produciendo la cogida gran sensación en el público. Pasó a la enfermería donde se le aplicó una herida en el triángulo escarpo del muslo derecho, de 15 centímetros de extensión superficial, con dos trayectorias, una ascendente y penetrante en el abdomen y otra en dirección transversal hasta pubis, con hemorragia y shock bascular periférico. Hubo necesidad de hacerle transfusiones de sangre durante la cura e inyectarle cardiotónicos, interviniéndose bajo anestesia general y quedando el herido hospitalizado en la enfermería, en gravísimo estado. Ha habido momentos en que se despechaba del estado del diestro. Se espera a ver cómo pasa la noche para hacerle una intervención quirúrgica más a fondo.

OTRAS NOVILLADAS

Ayer hubo novilladas picadas en las plazas "Monumental" y "Vista Alegre" de Madrid, Castellón de la Plana y Bilbao; una novillada económica en Yecla y un festival taurino en Valladolid, triunfando los siguientes diestros: Manolo Sevilla (una oreja), Carlos Corpas (cuatro orejas, dos rabos y una pata), en Castellón de la Plana. Ambos diestros salieron en hombros. Casimiro Talavera (una oreja) y Gabriel Suárez (dos orejas), en Yecla. Domingo Ortega (dos orejas), Luis Mata, (dos orejas) y "Niño de la Palma", hijo (dos orejas), en Valladolid.

Vis a vis con Pedrito Calvo el valiente torero local que quiere llegar a matador

La afición taurina burgalesa, cada día más numerosa y cada día más apasionada ante los temas que llenan la actualidad taurina, está deseosa de que surja pronto a los ámbitos de la fama, la figura de cualquier idolo local, entre ese grupo de jóvenes y enervados practicantes, que quieren ser toreros y ya han probado con éxito sus actitudes y su valor ante los astados.

Bien es verdad que hasta la fecha, Burgos, pese a su larga historia taurina, no ha dado a la Fiesta ninguna figura de relumbrón. Un repaso cronológico a las páginas de esa historia nos muestra los nombres de Domingo Mendivil, considerado por muchos como burgalés, por los largos años que aquí residió, pero nacido en Durango y convertido en matador de toros en el año 1856; Benito Fernández y Petra Grado "La Frascuela", dos burgaleses (arandina la primera y natural de esta ciudad la segunda) que allá por los años 1822 y 1886, respectivamente, actuaron en los ruedos, con más voluntad que acierto; Alejandro Bernabé "El Escabeche", un bravo mozo burgalés que en los finales del siglo pasado lució sus actitudes y valiente en festejos de segundo orden, sin pasar de modesto novillero; el nombre no menos popular de Eusebio Pampiega Martín, "Niño del Barrio", nacido en Castrojeriz y convertido en torero en nuestra ciudad, que tras una azarosa vida de modesto novillero y más tarde de hábil peón en las plazas madrileñas, falleció hace seis años. Con estos nombres los de otros diestros contemporáneos, —Honorato Ruiz "Chico de la Plaza" entre ellos— y más cerca de nosotros muchos como Rafael Pedrosa, ya consagrado por su triunfo en muchas plazas y también Manuel García "Cañitas chico", que el pasado año cambió la muleta por la capa y los rehiletes; "Nelita", el bravo diestro de Villarcayo, de cuyas actividades no tenemos ya noticias; Antonio Saucó, hoy viajero incansable, enroldado en la trifulca de un famoso trasatlántico español y otros muchos, cuyos nombres todos recordamos.

Pero una nueva generación de toreros, con valor sobrado para las más difíciles empresas y con una afición y un arte capaces de llevarlos muy lejos en su profesión, se aprestan a la lucha, en busca de la gloria y la popularidad. Uno de ellos, Pedrito Calvo, valiente y artista en todos los tercios de la lidia (como lo ha probado en sus ya numerosas actuaciones), viene a nuestras páginas, para someterse a este interrogatorio, que nosotros le brindamos como estímulo y premio a esa extraordinaria afición y deseos de triunfos que anidan en su pecho.

—¿Tu nombre y naturaleza, Pedrito?

—Me llamo Pedro Calvo Gil, tengo 18 años y nací en Calatayud. Mi padre, es burgalés y mi madre de la provincia de la Soria. Aunque aragonesa de nacimiento me considero burgalés de corazón, ya que llevo viviendo aquí diez años.

—¿Por qué quieres ser torero?

—Por afición, y porque me he trazado ese camino.

—¿Hay antecedentes taurinos en tu familia?

—Ninguno.

—¿Cuándo y dónde te pusiste por primera vez delante de una res brava?

—A los 11 años, en Torquemada, en una capea de vaquillas. A esa edad la afición a los toros me "tiraba" mucho.

—¿Todo lo que he podido. No he desaprovechado ocasión de actuar en cuantas fiestas se me ofrecía la oportunidad de tocar un pitón, hasta el pasado año en que ya empecé en plan serio.

—¿Tu mejor actuación?

—Yo creo que en Lerma, en la primera novillada de las fiestas del pasado año, alternando con Eduardo Álvarez, hermano del matador de toros "El Andalúz". Estoqueamos novillos de Encinas, que salieron muy buenos y yo corté cuatro orejas y un rabo. El público, entusiasmado, me llevó en hombros hasta la habitación del hotel.

—¿Y tu peor tarde?

—Preferir no acordarme. Fue en Melgar de Fernamental, también el pasado año, en las fiestas de Agosto. Me toco un novillo de Gamazo, con cinco años y más de doscientos kilos en canal, que había dado una cornada a Pedro de los Reyes. Sudé tinta para deshacerme de aquel "pavito".

—¿Qué has hecho este invierno?

—Entrenarme todo lo que he podido. He actuado en muchos tentaderos de Salamanca y Extremadura.

—¿Cuándo comienzas en plan profesional la temporada?

—De fijo no lo sé, pero creo que será en breve. Tengo varios contratos pendientes entre ellos uno para el 15 de Mayo en un pueblo burgalés y me han prometido novilladas en Palencia, Soria, Valladolid y Salamanca, sin contar lo que surja por aquí.

—¿Tus proyectos?

—Arrimarme cada día más, hasta que llegue a ser matador de toros.

—Bien, Pedrito, sin duda tienes mucha fe en ti mismo.

—Sí señor, mucho. Hay que tener mucha afición y amor propio para pasar las amargas fatigas de esta dura carrera. Los novales encontramos siempre dificultades para darnos a conocer. Luego ya es ya otra cosa...

—¿Quién te ha ayudado hasta ahora?

—Varios buenos aficionados burgaleses: Don Jesús Martínez Ojeda, don Antonio Galarrón los directivos de la Peña Taurina, de la que soy socio, don Ángel Rey Conde, que me proporcionó una valiosa recomendación cerca del empresario de esta plaza para ser incluido en la novillada de novales del pasado año, en la que me di a conocer ante el público burgalés, triunfando y que me valió para torear las doce novilladas que he sumado la temporada última y otros muchos amigos que me estimulan.

—¿Y qué te hace falta?

—Que me den muchos toros, que lo demás corre de mi cuenta y que me ayuden para conseguir destacar en esta difícil profesión.

—¿Confías en tu afición, tu valor y tus aptitudes?

—Sí señor, por eso me dedico a esta profesión. Si me viera sin el valor suficiente, me hubiese echado ya a un lado.

—¿Qué suerte te gusta practicar más?

—Las banderillas y la muleta. Creo que he llegado a perfeccionarme bastante, más que el año pasado, con los palos.

—¿No sientes miedo cuando estás delante del toro?

—Miedo, todos lo sentimos o por lo menos una pequeña preocupación. Pero cuando pisamos la arena ya no nos debe acordar nada y debemos subeponernos a esas preocupaciones, dispuestos tan sólo a triunfar ante el público, disimulando incluso el mayor o menor miedo que llevemos dentro.

—¿A Macarena o Santo te encaminas?

—A la Macarena sevillana, a la Virgen del Carmen y a la del Pilar.

—¿Has sufrido cornadas?

—Un puntazo en una pierna, pero nada más. Revoluciones, muchos...

—¿De los toros "afetados", ¿tú qué sabes?

—Pues que todavía yo no he toreado ninguno, pues todos me han salido en puntas. Conozco los manejes por haber andado por las dehesas de Salamanca, pero esto se preparaba para los toreros privilegiados. Los modestos tenemos que apechugar con todo lo que nos echen. Se "afetaban" por lo diestros que no debían afetarse y al revés, a nosotros nos soltaban los novillos intactos.

—¿Tú crees que de Burgos puede surgir alguna figura?

—Yo creo que como se nos ayude puede surgir, por tanto hay valor y ganas de torear en nosotros. Somos muchos con deseos de ser toreros y no importa que Burgos no sea tierra de toros para que aquí surjan figuras, como en otras partes. Ahí tiene Ud. el ejemplo de Rafael Pedrosa, que ya ha triunfado en Madrid y va a torear mucho este año. Aquí estamos también nosotros, Julian Obregón, Jesús Peñaña "Bombita", Salvador del Barrio, Florencio Rincero, Mariano Villán, Clemente del Río, Agustín Fernández, Manolillo Mirga, Ángel Nareda, y yo y otros más cuyos nombres no recuerdo.

—¿Tu maestro preferido entre los matadores de toros?

—Antonio Ordóñez. Soy partidario del toro rondo, porque es el más puro.

—¿Algo para la afición burgalesa?

—Enviarle a través de Ud., un saludo muy cordial en estos comienzos de temporada. En todas mis actuaciones trataré de superarme para dar días de gloria a la fiesta taurina y a esta ciudad que tan dentro llevo del corazón.

—Gracias, Pedrito y que tus deseos, que los aficionados también compartimos, sean pronto realidad.

EL DE TANDA

CUADRO MEDICO

DE ESPECIALIDADES DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA

- APARATO DIGESTIVO
Don Valentín Ojeda, Vitoria, 20. Teléfono, 1667.
- CIRUGIA, VIAS URINARIAS Y PIEL
Don Carlos Arangüena (de la Clínica Barrantes). San Cosme, num 6. Teléfono, 2709.
- ENFERMEDADES NERVIOSAS
Don Ignacio López Saiz, Santander, 19, tercero.
- ODONTOLOGIA
Don Jesús Arnáiz, Plaza de Alonso Martínez, 1. Teléfono, 2216.
- OFTALMOLOGIA
Don Gregorio Bañuelos, Plaza de José Antonio, 67. Teléfono, 1306.
- OTORRINO-LARINGOLOGIA
Don Manuel López Gómez (de la Clínica Barrantes), Espolón, 40. Teléfono, 1577.
- PUERICULTURA
Don José Díez Rumayor Espolón, 14. Teléfono 1319.
- CORAZON Y NUTRICION
Don José Alonso, Espolón, 24. Teléfono, 1912.
- RADIOLOGIA
Don César Vallejo, San Pablo, 9. Teléfono, 2137.
- TOCOLOGIA Y GINECOLOGIA
Don José Carazo (de la Clínica Barrantes), Vitoria, 36, 3.ª. Teléfono, 1591.
- ANALISIS CLINICOS Y TRANSFUSIONES
Don Rodrigo de Sebastián, Vitoria, 19. Teléfono, 1789.
- PRACTICANTE
Don Elias Hernández Tamayo, Vitoria, 3, 1.ª.
- SERVICIOS QUIRURGICOS
Clínica "Barrantes". Teléfono, 1847.
- AMBULANCIA
Teléfonos, 1847 y 2709.
- MATRONAS
Doña María García Hoces y doña María Margarita San José. Carnicerías, 3. Teléfono, 2107.
- SERVICIO FARMACEUTICO
Don Timoteo Martínez Mata, Plaza de José Antonio, 12.

GINE CORDON

Grandioso programa doble en sesión continua de 5,15 a 10 noche

PLEITO DE HONOR (t.)

por ROBERT DONAT Una película con verdaderos atractivos

Y TIEMPOS DE ESPLENDOR n. t.

Las figuras más históricas del cine

Precios populares 11 noche, especial. PLEITO DE HONOR

POPULAR CINEMA

Programa doble en sesión continua de 4 a 11 noche

PLEITO DE HONOR (t.)

Y TIEMPOS DE ESPLENDOR (n. t.)

Precios 2 y 3 pesetas.

Partidos internacionales en Madrid y Barcelona, con motivo de las Bodas de Oro del Atlético madrileño y el Español

Resultados de la jornada futbolística

Madrid.— Resultado de los partidos oficiales y principales amistosos jugados hoy:

SEGUNDA DIVISION

Osasuna, 2. BURGOS, 0.
At. Baleares, 2. Cacereno, 1.
COPA DE SU EXCELENCIA EL GENERALISIMO

Linense, 2. Granada, 3.
COPA FEDERACION

Tarragona, 3. Huesca, 2.
Sabadell, 1. San Andrés, 1.
Tercera Division

C. Popular, 4. Lemos, 1.
Turon, 3. Langreano, 1.
Igualada — Arenas Zaragoza (dia 1).
Calzada, 6. Vetusta, 0.
Levante, 6. Aspense, 0.
Granada, 3. Ceuta, 0.
Ilturgi, 5. Sevillana, 1.
Español, 1. Jerez, 1.
(Grupo segundo)

Arenas Guecho, 1. Sestao, 1.
Eibar, 1. MIRANDES, 1.
Rayo, 2. Guerni, 1.
Mondragón, 1. Basconia, 2.
Indauchu, 4. Numania, 1.
Calahorra, 5. Erandio, 1.
Recreación, 1. Izarra, 1.
Calatayud, 5. Gacellano, 0.
Portugalete, 1. Azcoyen, 2.
(Grupo tercero)

Badalona, 3. Granollers, 1.
Arenas Zaragoza, 2. Europa, 1.
Mataró, 1. Gerona, 1.
Sanz, 2. Manresa, 2.
Tarrasa, 2. Tortosa, 0.
Horta, 4. Igualada, 1.
Tárraga, 3. At. Universitario, 0.
Escoriaza, 2. Binéfar, 1.
AMISTOSOS

Atlético de Bilbao, 5. Wacker, de Viena, 3.
Español, 3. Malmoe, 2.
Real Sociedad, 2. Stade Reims, 1.—Affil.

Clasificación

TERCERA DIVISION
Segundo grupo

J. G. E. P. F. C. P.

Eibar	28	20	6	2	79	27	46
Sestao	29	15	8	6	53	27	38
MIRANDES	29	16	5	8	61	38	37
Guecho	29	16	4	9	58	37	36
Numancia	29	15	3	11	50	46	33
Basconia	28	12	7	9	51	49	31
Mondragón	28	11	7	10	45	29	29
Izarra	28	14	1	13	42	29	28
Indauchu	29	11	6	12	46	45	28
Portugalete	29	10	5	14	27	45	25
Gacellano	29	9	7	13	49	63	25
Arenas	28	9	7	12	38	54	24
Rayo	28	10	4	14	48	50	24
Erandio	28	9	5	14	51	47	23
Calatayud	29	10	2	17	30	60	22
Azcoyen	28	9	2	17	37	71	20
Calahorra	29	8	4	17	43	68	20
Recreación	25	6	7	12	33	45	19

PELOTA

Burgos elimina a Coruña (cesta punta)

La pareja local dejó a la gallega en 40-3

Decididamente parece que en el presente año, Burgos va a lograr algo positivo en el campeonato nacional de pelota aficionados. Todas sus actuaciones hasta el presente, se han visto coronadas con el mayor de los éxitos y en su haber hay que registrar la eliminación del equipo madrileño, que en años anteriores ha llegado a las finales e incluso, en alguna ocasión, conquistó el preciado trofeo de campeones nacionales.

Ayer domingo descendieron los manistas, que ya habían eliminado a las parejas gallegas y correspondió actuar a los puntistas burgaleses contra los corruñeses, en el frontón cubierto de la Ciudad Deportiva, quienes consiguieron el más rotundo éxito, como lo acredita el resultado alcanzado que fue de 40-3, a favor de la pareja burgalesa integrada por Echevarría y Eguía, completamente superior a la formada por Irland y González, de La Coruña.

El partido careció de emoción, dada la acusada desventaja que existió entre unos y otros contendientes, como lo prueba de forma terminante el balance final del marcador.

Previamente se jugó un amistoso a mano, en el que Corta y Echevarría alcanzaron los 22 tantos, mientras Eceiza y Elizarría, quedaron en 20.

Vidaurreta vence en el XVIII Premio ciclista "Trofeo Masterrer", de Barcelona

Barcelona. — El vasco Hortensio Vidaurreta se ha adjudicado el título de vencedor en la décimo octava edición del Trofeo Masterrer de Ciclismo, que se ha disputado esta mañana en esta ciudad, con un recorrido total de 155 kilómetros en el que invirtió 4 horas, 33 minutos.

Ochenta y un corredores tomaron parte en la prueba, con destino a Cornellá, Gava, Begas, San Sadurn de Noya, Martorell, Olesa de Monserat, Tarrasa, Sabadell, Sardañola, San Andrés, Almagavares y veinte vueltas al circuito del parque de la Ciudadela, hasta completar los 155 kilómetros.

La clasificación de los diez primeros corredores participantes fue la siguiente:

1.—Hortensio Vidaurreta, 4 horas, 33 minutos.
2.—Vicente Ilturra, 4, 33, 20.
3.—Bernardo Reiz, 4, 35, 20.
4.—Juan Crespo, 6, 50, 0.
5.—Salvador Jarque, 8, 3, 0.
6.—José Gil y 10, Francisco Massip.

Hasta un total de cincuenta y cinco clasificados.

El Atlético de Bilbao triunfó sobre el Wackers de Viena, por 5 - 3 Mínima victoria del equipo españolista a costa del potente Malmoe sueco

Madrid.— En el estadio Metropolitano se ha jugado esta tarde el segundo partido correspondiente al torneo triangular, Bodas de Oro del Atlético de Madrid, entre el equipo austriaco S. C. Wacker, de Viena y el Atlético de Bilbao. El amplio estadio estaba casi totalmente ocupado por los miles de aficionados.

La victoria ha correspondido a los bilbaínos por cinco tantos a tres. Dirigido la contienda el colegiado señor Asensi, a cuyas órdenes los equipos presentaron estas formaciones:

S. C. Wacker: Pelikan, Kaubek, Collman, Foreth, Kitcher, Sabreditsch; Bokon, Wagner, Brousek, Hineser y Haummer.

Atlético de Bilbao: Carmelo; Orúe, Arca, Garay; Manolin, Canito; Iriondo, Venancio, Zorra, Panizo y Gainza.

El equipo extranjero ha trazado en el Metropolitano un juego perfecto de pase corto, con total dominio del balón en todos sus jugadores, con magnifico sentido del desmarque, y con un gran apoyo de la jugada. Un fútbol clásico de Centroeuropa, pero adoleciendo como siempre de la profundidad en el remate. En contraste con este fútbol, los bilbaínos sacaron a relucir sus clásicas características de entusiasmo, espíritu indomable, pase largo y remate profundo. Con estas dos opuestas versiones del fútbol, hemos presenciado un soberbio primer tiempo, cuyos minutos iniciales fueron de trenzado juego austriaco hasta conseguir el primer gol de la tarde a los ocho minutos de juego. El gol se originó como consecuencia de una gran jugada del interior izquierdo Hinneser rebasando a la defensa con una rapidez increíble, llevando la pelota pegada a la bota para pasar a Bokon, que encima de la puerta remató imparable a la red. Este gol fue un delirio para los bilbaínos, que si hasta entonces habían mantenido igualada la pelota, ahora se lanzaron a fuerte ataque con pases profundos y remates rápidos, que hicieron intervenir con frecuencia a Pelikan, hasta que a los 17 minutos, Venancio sirvió largo a Iriondo que centró y Zorra, de cabeza, remató el gol del empate.

A los 29 minutos, llegó el gol de la ventaja atlética en una excelente jugada de Iriondo, con centro y remate potente de Venancio que después de pegar en la parte inferior del larguero, bota al parecer dentro de la puerta. El señor Asensi así lo estima y da por válido este gol contra la fuerte protesta de los austriacos.

Para calmar los ánimos, los bilbaínos insisten en su ataque y así, a los 33 minutos, llega el tercer gol, en un remate precioso de Zorra, poniendo colofón a un comer sacado por Iriondo.

A los 42 minutos, Gainza hace una de sus grandes jugadas poniendo la pelota a los pies de Venancio desmarcado, que no tiene nada más que empujarla para marcar el cuarto gol. Y dos minutos después, Iriondo marca el quinto de la serie aprovechando una mala intervención de Pelikan. Con cinco a uno se llega al descanso.

En la continuación, el Atlético amaina su tren y aunque juega mucho, lo hace para pasar el tiempo sin mostrarse tan acometedor a la hora del remate.

A los 21 minutos, Bokon, buen jugador, se escapa por su banda y centra algo pasado para que Wagner, sólo ante Carmelo, remate el segundo gol. En esta jugada chocaron guardameta e interior y éste salió lesionado, recuperándose prontamente. Destaca en el interior la exhibición del interior izquierdo Hinneser, que se acredita como el mejor elemento de su equipo. A los 29 minutos, el delantero centro Brousek, después de driblar a dos o tres contrarios, se queda solo ante Carmelo y de fuerte disparo le bate y marca el tercer gol. Momentos después se anula otro gol a Zorra por fuera de juego. Centro de Venancio y remate colosal de Zorra, que repele el poste y seguidamente, en otro avance por la izquierda bilbaína, Gainza tira fortísimo y el poste repele la pelota. Aunque los dos equipos continúan atacando hasta el final, no se producen más goles.

Los mejores por el Wacker fueron Hinneser, Kaubek y Bokon. Por los bilbaínos, Arca y Orúe.

REAL SOCIEDAD, 2; STADE DE REIMS, 1.

San Sebastián.— En el campo de Atocha se ha jugado esta tarde el partido internacional organizado por la Federación Guipuzcoana a beneficio del "fútbol modesto" de la región y de sus mutualidades de jugadores, entre el equipo francés Stade de Reims, en el que figuran seis internacionales y la Real Sociedad. El encuentro ha-

bia despertado gran interés por la categoría de los jugadores galos.

Dio comienzo a las cuatro y media y a las órdenes del colegiado señor Bienzobas los equipos presentaron la siguiente alineación:

Reims.— Sinibaldi; Jackowski, Jonquet, Marcher, La Blade, Zimny; Appel, Ciovacki, Kopa, Sinibaldi (P) y Meano.

Real Sociedad.— Elizaguirre; Bernal, Anscia, Aldonza; Ontoria, Elizondo; Querejeta, Carlos, Paz, Igoa y Pérez.

Al saltar al campo los jugadores, el público les tributo una calorosa ovación, mientras sus capitanes se cambiaban banderines. Puesta en juego la pelota se notó una ligera superioridad del equipo francés, dominio que duró poco tiempo, pues los donostiarres reaccionaron nivelándose el encuentro. A los siete minutos Paz consigue el primer gol para la Real Sociedad. Sigue el dominio alterno por ambos bandos y sin más variaciones en el marcador se llega al descanso.

En el segundo tiempo el equipo local sufre algunas modificaciones, sustituyendo Bagur a Elizaguirre, en la puerta; Huercanos, a Paz; Peporro a Ontoria y Lasa a Anscia. Esta fase ha sido de patricias características de juego, a la primera, transcurriendo con dominio alterno.

A los doce minutos Huercanos consigue el segundo tanto para los locales, en un gran servicio de Igoa. Ocho minutos después Meano consigue el gol del honor para los visitantes y con el resultado de dos a uno finaliza el encuentro que ha resultado muy entretenido.

El conjunto galó ha puesto de manifiesto una buena preparación física y gran conocimiento del fútbol. Sus jugadores son muy rápidos y saben desmarcarse muy bien. Se distinguen Jonquet, Meano y Kopa, así como el portero Sinibaldi, que tuvo buenas intervenciones.

MINIMA VICTORIA ESPAROLISTA

Barcelona.—Español, 3; Malmoe, 2.

Alineación:

Español.— Domingo; Teruel, Parra, Celma; Tejdor, Bolinches; Cruellas, Marcet, Mauri, Arcas, Rodríguez.

Malmoe.—Swanson; Sanderg, Hjerston, Nilson; Hansson, J. Johnson; A. Johnson, Tillberg, Akseneld, Ridall, Erberg.

En la segunda mitad, Jimeno y Velló, sustituyeron en el Español a Teruel y Bolinches.

Arbitró el señor Azón.

El primer tiempo fue de mejor juego en los suecos que se impusieron por la rapidez de su ataque y por mejor conjunto, llegando al descanso con dos goles a cero a su favor. A los dos minutos de iniciado el partido Jimeno, de potente tiro batió a Domingo.

Se registra a continuación un magnifico disparo del interior izquierdo de Jimeno, que salió fuera rozando el poste y tiro cañonazo de Mauri que detuvo al guardameta del Malmoe. La delantera sueca liga muy bien. En un gran avance sueco, el guardameta local se arroja a los pies de Akseneld.

A los 34 minutos, y después de una buena jugada de Marcet, Arcas dispara fuera desde corta distancia, perdiendo una magnífica oportunidad. Un fortísimo tiro de Ridall, desde fuera del área, se estrella en un poste, y poco después, se registran dos paradas consecutivas de Domingo en un acoso del Malmoe. En una de estas intervenciones no logra hacerse con los formidables ocasiones en la primera parte, pero realizar un fantástico salto, para desviar un potente tiro del húngaro Turbeki. Después se arroja al ángulo izquierdo de su marco para detener un penalty, por una falta cometida contra el mismo jugador húngaro.—Affil.

Las deudas del Zaragoza ascienden a unos diez millones de pesetas

Ayer celebró el Club junta general, para estudiar su crítica situación

Zaragoza.— Se ha celebrado la anunciada asamblea general de socios del Real Zaragoza dedicada a estudiar la situación económica del Club. Las deudas actuales del Zaragoza ascienden a unos diez millones de pesetas. Entre esas deudas son las principales 6.100.000 pesetas a los Bancos y 1.873.000 a los jugadores. El activo asciende a cerca de tres millones con la que el déficit actual es exactamente de 6.850.000 pesetas.

Se puso claro en la asamblea que el Zaragoza posee la mayor parte de las acciones de la sociedad propietaria del campo de Torrero.

La asamblea presidida por el presidente del Club y Junta directiva en pleno, se desarrolló en medio del mayor entusiasmo y los socios concedieron al presidente y a la directiva un amplio margen de confianza para salvar la situación del Club que se consideraba muy crítica, pero no irremediable.

Fácil triunfo del Juventud por 5-0, sobre el Arechavaleta

El miércoles volverá a jugar en Zatorre el equipo local, contra el Zaraz

En Zatorre contendieron ayer, en encuentro correspondiente al campeonato de Primera Categoría Regional, del Grupo Costa de la Federación Guipuzcoana, el Deportivo Juventud y el Arechavaleta.

Se registró mayor afluencia de público que en partidos anteriores y los equipos, a las órdenes del colegiado local señor Bonilla, que tuvo una discreta actuación, formaron de la siguiente manera:

Juventud: Pancho; Pestaña, Izarra, Floren; Barrique, Giménez; Navajo, Palenzuela, Hermínio, Miguelito y Castrillo.

Arechavaleta: Vidal; Larrañaga, Amozarain, Anchia; Barutia, Igarita; Olivares, Lasagabaster, Aspe, Alberdi e Itrosape.

Desde el comienzo, el Juventud evidenció mayor superioridad técnica que su contrario, ejerciendo durante la primera parte un insistente dominio, mientras los guipuzcoanos, sólo se limitaron a sacudir esta presión, desbarcando entusiasmo y desplazando el balón a base de patrociones. En el segundo tiempo, se nivelaron más las fuerzas, al bajar el rendimiento de la línea medular burgalesa, sobre todo por el lado de Giménez, pero los toreros no pudieron batir a Pancho, mientras que el Juventud supo recuperarse después, para asegurar el partido.

En el equipo local destacó la seguridad de su trio defensivo y el eficaz juego de apoyo de Navajo, ayer uno de los mejores hombres de su equipo. En la delantera, el más peligroso fue Navajo, bien secundado por Palenzuela, en su circunstancial puesto de interior y a veces por Miguelito y Hermínio. Este hubo de retirarse contusionado, diez minutos antes de concluir el encuentro.

En el equipo guipuzcoano, aparte

Motivos suficientes hay para que, después del partido disputado por nuestro equipo en Pamplona, frente al Osasuna, nos sintamos satisfechos. Y puede comprenderse que no estamos pensando en el resultado con que la pugna finalizó, pues aunque su signo claramente adverso no constituya —ni mucho menos— razón de contento, hemos de considerarle más que en su "elocuencia matemática" como dato no exactamente expresivo de una pretendida diferencia de clase y potencia entre ambos equipos, sino, pudiéramos decir, cual "mero accidente" —con su gran importancia a la hora de la verdad, ciertamente—, dadas las desventajosas condiciones en que los muchachos albinegroas acudieron a San Juan, y, lo que es aún más importante, el modo como se desarrolló la contienda.

Cabía esperar que el encuentro de ayer en Pamplona se viera reducido a una exhibición del conjunto local frente a un cuadro roto, desmadrado, impotente, que, lógicamente, poco tenía que hacer ante, nada menos, el flamante "leader" del grupo. Pero ocurrió todo lo contrario y el partido tuvo características de lucha reñida y, dentro de las circunstancias, fué muchísimo mejor de lo que se esperaba. Ello no tiene más que una explicación: que los jugadores burgaleses, acreditando una vez más su pundonor deportivo, tan prodigamente demostrado en la pasada semana, lograron sobreponerse al tremendo "handicap", que supone haber correteado en los tres días anteriores, por Atocha más de cuatro horas, en un asombroso derroche de facultades para la conquista de un legítimo triunfo que se les muestra esquivo, y "hacer cara" al Osasuna con toda dignidad. Tanto es así que de no haber mediado tan graves inconvenientes nada imposible fuera que ayer se hubiesen alzado con un empate y hasta con un triunfo meritísimo. Por desgracia, las cosas le ruedan mal al Burgos y tanta ventura resulta sólo un sueño. Mala suerte. Mala suerte auténtica en el presente caso, dado que la principal razón de esta derrota radica, de manera exclusiva, en causas de imposible superación, dado que los hombres no son de hierro.

Ayer en San Juan, el Burgos acertó, además de inquietar a su rival, a ligar en ocasiones buen fútbol y hasta imponerse a ratos. Fue prodigioso el esfuerzo de los nuestros y se supo apreciar por los buenos aficionados pamplonicos. Claro es que en los momentos finales, ante la puerta, la importancia se hizo siempre ostensible, pues, agotados en la jugada, nuestros delanteros tiraron siempre sin fuerza. Aún así, si esa fortuna que tan esquivo se muestra con los muchachos de Vidal hubieran sonreído un poco, sendos tiros de Casiano y Vaque-ro hubieran terminado en gol. No fueron tantos e inútil resulta dar más vueltas al asunto; pero a la hora de comentar, es forzoso para nosotros, y para todos, ser considerados y comprensivos.

Los jugadores burgaleses, —a un lado su actuación en la Liga— son acreedores ahora a la admiración de sus seguidores por sus últimas actuaciones. Así debe entenderlo la afición porque es justo. Y esa misma afición les debe un homenaje de circunstancias, para que puedan apreciar como si a la hora de las censuras éstas no se hurtan, cuando hay motivo para ello se les premia con el aplauso.

Entendiéndolo así, el entrenador del equipo, señor Vidal y el delegado del Club, señor Gimeno, después del partido, en nombre del Burgos C. de F. hicieron patente la más entusiasta felicitación. Felicitación que, estamos seguros será reiterada aquí. Complacemos también destacar el gesto de la directiva osasunista que

se creyó en el deber de testimoniar su admiración y paraban a nuestros muchachos, por su admirable conducta de deportistas. ¡Que pena mirar a la clasificación de la Liga!

Hablando del partido, diremos que San Juan registró una entrada imponente, favorecida por una espléndida tarde. El público pamplonés aplaudió con calor a los nuestros, testimoniándonos su cariñosa simpatía.

Los goles de los "rojillos" fueron marcados uno en cada parte. El primero a los 35 minutos de comenzado el juego, por Pálhuet. Hasta entonces el Burgos no sólo neutralizó el empuje de los locales, sino que durante buen rato llegó a inquietar. El tanto, como hemos dicho, fué obra de Pálhuet que recibió un pase de Gallo, internándose y chutando

en postura difícil. Gutí pudo haberse hecho con la pelota saltándole del marco, pero no cabe culparle de excesivas dadas sus circunstancias y el hecho de que, entre los demás, tuvo una tarde excelente.

El segundo tanto osasunista se marcó a los seis minutos después del descanso, en jugada personal de Fustero que, tras driblar a varios contrarios, usó el inimitable desde la boca del gol.

En esta segunda parte, el Burgos tuvo fases de gran juego, pasando muy bien la pelota sus elementos aunque a la hora decisiva el último esfuerzo se diluiera en la impotencia física de los atacantes. De todas las formas su coraje y entereza les mantuvo olímpicamente viriles hasta el último cuarto de hora al que llegaron materialmente rostrados. Apenas si podían sostenerse sobre el terreno.

Hemos hablado antes de dos ocasiones malogradas. Vamos a detallar: Mediado el primer tiempo y tras una bonita y profunda jugada, Casiano se hizo con el balón ante la puerta de Goy y disparó a bocajarro pero el meta osasunista, de manera prodigiosa, evitó un gol seguro desviando el esférico a córner.

También pudo haber variado el signo de la contienda (cuando el atacante iba todavía a-0) un disparo de Vaquero a pase de Arias, en la segunda parte. Fue Goya, asimismo, quien con una estridencia de extraordinaria fortuna, envió la pelota a córner.

No es preciso hacer más historia del encuentro. Baste añadir que el señor Tamarit realizó un buen arbitraje.

Alineaciones:

Osasuna. — Goy; Barragan, Fandos, Salvatierra; Goni, Gallo, Benito, Garate, Gastón, Pálhuet y Fustero.

Burgos. — Gutí; Pirulo, Barrios, Marco, Pancho, Clemen, Hernando, Casiano, Castillo, Vaquero y Arias.

A noche regresaron a Burgos nuestros jugadores, Viciano, Casiano, Clemen, Pirulo, Marco, Hernando y Vaquero. No de gratitud, desde luego, Y cansadísimo todos. Hoy se les someterá a cuidadoso reconocimiento, pero es de suponer que su estado obligará a apurar todo lo posible el plazo que la Federación ha señalado para deshacer el dramático empate de la eliminatoria de Copa con el Alavés. KICK

Sabadell y Tarragona han quedado eliminados de la Copa Federación

Tarragona. — Tarragona, 3; Huesca, 2.

A los 20 minutos Falcón en jugada personal marca el primer gol para el Huesca, y 6 minutos después, Ramos, logra el tanto del empate. El mismo jugador a los 25 minutos de la segunda mitad obtiene el segundo del Tarragona, y el nuevo empate lo logra Falcón a los 42 minutos.

En una reacción de los locales, Carbonell consigue el tanto de la victoria, que sin embargo, ha sido insuficiente, ya que el resultado del partido anterior 4-0 a favor del Huesca determina la eliminación del Gimnástico de Tarragona.

Por el Tarragona se distinguió Ramos y Rueda, y por el Huesca Turón, Rosal y Feljón.

TAMBIEN EL SABADELL ES ELIMINADO

Sabadell. — Sabadell, 1; San Andrés, 1.

Arbitró el señor Galán, que estuvo discreto.

El San Andrés ha eliminado al Sabadell de la Copa Federación al no haber podido superar esta diferencia que el San Andrés le sacó en el primer partido.

Sobreponiéndose a su lógico agotamiento físico, lograron cuajar un buen encuentro

En esta segunda parte, el Burgos tuvo fases de gran juego, pasando muy bien la pelota sus elementos aunque a la hora decisiva el último esfuerzo se diluiera en la impotencia física de los atacantes. De todas las formas su coraje y entereza les mantuvo olímpicamente viriles hasta el último cuarto de hora al que llegaron materialmente rostrados. Apenas si podían sostenerse sobre el terreno.

Hemos hablado antes de dos ocasiones malogradas. Vamos a detallar: Mediado el primer tiempo y tras una bonita y profunda jugada, Casiano se hizo con el balón ante la puerta de Goy y disparó a bocajarro pero el meta osasunista, de manera prodigiosa, evitó un gol seguro desviando el esférico a córner.

También pudo haber variado el signo de la contienda (cuando el atacante iba todavía a-0) un disparo de Vaquero a pase de Arias, en la segunda parte. Fue Goya, asimismo, quien con una estridencia de extraordinaria fortuna, envió la pelota a córner.

No es preciso hacer más historia del encuentro. Baste añadir que el señor Tamarit realizó un buen arbitraje.

Alineaciones:

Osasuna. — Goy; Barragan, Fandos, Salvatierra; Goni, Gallo, Benito, Garate, Gastón, Pálhuet y Fustero.

Burgos. — Gutí; Pirulo, Barrios, Marco, Pancho, Clemen, Hernando, Casiano, Castillo, Vaquero y Arias.

A noche regresaron a Burgos nuestros jugadores, Viciano, Casiano, Clemen, Pirulo, Marco, Hernando y Vaquero. No de gratitud, desde luego, Y cansadísimo todos. Hoy se les someterá a cuidadoso reconocimiento, pero es de suponer que su estado obligará a apurar todo lo posible el plazo que la Federación ha señalado para deshacer el dramático empate de la eliminatoria de Copa con el Alavés. KICK

Eibar y Mirandés empataron a uno en Ipurúa, tras un buen encuentro

Uncilla fue el hombre más destacado del cuadro burgales

Eibar (Servicio especial de la Agencia "Mencheta").—En el campo de Ipurúa se ha jugado esta tarde el encuentro de Tercera División, (Segundo grupo), entre el Eibar y el Deportivo Mirandés, que concluyó con igualada a un tanto.

Dirigió el partido el colegiado guipuzcoano señor Orbeago, alineando a los equipos como sigue:

Eibar.—Marquijana; Arriola, Eibar, Pérez; Kalku, Valdés; Montalban, Aguirre, Peito, Sarasqueta y Aranesqui.

Mirandés.—Martireana; Igaritia, Gabillon, Valencia; Toledo, Uncilla; Arbaizcar, Cuatango, Del Val, Villaverde I y Villaverde III.

El partido resultó muy entretenido y ha sido, quizás, el mejor de la temporada. El Mirandés, que llegó con intenciones de puntuar lo consiguió, debido al buen juego de todos sus elementos. El encuentro fue casi siempre de dominio local, pero sin agobios, pues la defensa mirandesa desbarató todos los ataques con impetuosas entradas. En el segundo tiempo hubo varios momentos en que pareció fácil al Eibar ganar el encuentro.

La primera parte terminó con empate a cero y en la segunda mitad comenzó dominado el Eibar, con algunos más avances. Cuatango pasó muy bien a Villaverde III y éste, de boleá, marcó el gol del empate.

En los últimos minutos, el Mirandés se dedicó a tirar balones fuera, para defender el punto conseguido y se llegó al final con empate a un gol.

Destacaron entre los visitantes, Uncilla sobre todos; Martireana, que se mostró muy seguro en todas sus intervenciones y Gabillon. La delantera tuvo destellos a cargo de Del Val y Villaverde I. Del Eibar sobresalieron Kalku, Valdés y Arriola, notándose la ausencia del titular Ansoa, en la defensa. En la delantera el mejor fué Aranesqui.

El arbitraje no gustó al público y el señor Orbeago fué abroncado.

El Barcelona campeón nacional de rugby

Gainza, lesionado, no podrá jugar en quince días

Barcelona. — En el estadio de Montjuich se ha disputado la final del campeonato de rugby, entre los equipos del C. F. Barcelona y el Atlético de Madrid.

El partido ha revestido escaso interés con una primera parte anodina, y sin nervio, que se ha apuntado el Barcelona, con tres tantos, conseguidos por Blanch, de golpes francos.

La segunda parte ha sido más movida, a los diez minutos de haber comenzado y en una buena combinación atlética, Marin consigue una marca para su equipo y poco después queda el marcador igualado a tres tantos. Al cuarto minuto reacciona magnificamente el Barcelona con "tres cuartos" Fontcuberta, consigue una marca que Blanch no logra transformar quedando, pues, el marcador en seis tres favorables al Barcelona.

GAINZA, LESIONADO

Madrid. — El jugador internacional del Atlético de Bilbao, Gainza no podrá actuar en quince días como consecuencia de habersele reproducido esta tarde la lesión que ha padecido en un amistoso.—Affil.

Investigaciones sobre las quemaduras atómicas

Richmond (Virginia). — En el laboratorio de la Facultad de Medicina de Virginia se están haciendo experimentos sobre las quemaduras producidas por las más potentes bombas atómicas. Al efecto, varios médicos y enfermeros se han prestado a colaborar ofreciendo sus brazos a la acción de un rayo de luz, zos a la acción de un rayo de luz, zona de igual calentar. Este rayo produce quemaduras análogas a las que originan las bombas de Hiroshima y Nagasaki. Dicho rayo de luz es producido por un reflector de 24 pulgadas proyectado sobre un orificio hecho en una pantalla resistente ante la que se sitúan aquellos "voluntarios" colaboradores de los honorarios de ciencia.

Bres de ciencia.

Según los primeros informes de los investigadores, las pruebas demuestran que el máximo efecto se produce dentro del primer segundo de exposición. Los negros se quemaron más fácilmente que los blancos, y más que su piel absorbe más luz y las mujeres con más facilidad que los hombres.—Efe.